
Novelis abre inscrições para 
o Projeto Ambienta em 
Ouro Preto 

Cerca de 800 atletas 
participaram da Copa 
Internacional de 
Mountain Bike 
em Itabirito PÁGINA
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“Creio no riso 
e nas lágrimas 
como antídoto 
contra o ódio e 

o terror”

Charles Chaplin
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Vereadores da região buscam 
soluções para o tráfego na 
Rodovia dos Inconfidentes

A 
Volta 
do 
Triunfo 
Eucarís-
tico 
em  
Ouro 
Preto

PÁGINA 7

No último sábado (7), a Prefeitura 
de Mariana realizou a formatu-
ra dos alunos do Programa do 

Governo Federal ProJovem Urbano. O 
evento aconteceu no Centro de Conven-
ções Alphonsus de Guimaraens Filho e 
contou com a participação do diretor 
do IFMG Congonhas, Eleonardo Lucas 
Pereira; da vereadora Aida Anacleto, 
do vereador Juliano Gonçalves, do se-
cretário de educação de Mariana, José 
Jarbas; do Deputado Federal Pe. João; 
do coordenador de políticas públicas para 
a juventude de Mariana, Cristiano Vilas 
Boas, e do diretor do IFMG Ouro Preto, 
Arthur Versiani.

Melhorias para Engenheiro Corrêa
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PÁGINA 3

Na manhã de segunda-feira, 9, os piores prognósticos sobre o trânsito 
na região começaram a se concretizar. Uma carreta colidiu com carro de 

passeio na altura da Novelis, Rod. Mello Franco de Andrade, ocasionando a 
morte de um dos condutores, Rafael Trindade, de 29 anos

PÁGINA 9

Se aproximam eleições para 
reitor e diretor do IFMG em 
diversos campus incluindo  
Ouro Preto

 Durante a reunião ordinária da 
Câmara de Ouro Preto, realizada no 
dia 28 de abril, os vereadores itabi-
ritenses Edgar Franzen de Lima e 
Rosilene do Carmo Cardoso partici-
param da Tribuna Livre, para debater 
com os edis ouro-pretanos a situação 
da Rodovia dos Inconfidentes (BR-
356) e o aumento do tráfego de carros 
e carretas na região.
 Devido à interdição da ponte do 
Rio das Velhas, localizada na BR-
381, em Sabará, no último dia 20, 
o trânsito do local foi desviado para 
as rodovias MG-262 e BR-356, que 
cortam as cidades de Ouro Preto e 
Mariana. Com isso, a preocupação 
dos vereadores é que o grande fluxo 
de veículos, inclusive de carga pe-
sada, prejudique a conservação da 
estrada e provoque acidentes.
 O vereador de Ouro Preto, Flávio 
Andrade (PV), acredita que a união 
entre as Câmaras da região possibili-
tará a redução do fluxo de veículos na 
Rodovia dos Inconfidentes, por meio 
de rotas alternativas e intervenções 
do Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (Dnit). “A 
ideia é articular melhor os vereadores, 
para que possamos fazer um trabalho 
em conjunto com as prefeituras e o 
Dnit, a fim de diminuir o problema 
do desvio do trânsito para a Rodovia 
dos Inconfidentes, que tem gerado 
muitos transtornos aos moradores de 
Itabirito, Ouro Preto, Mariana e Ponte 
Nova”, salienta Flávio Andrade.
 Nesse sentido, os vereadores de 
Ouro Preto, Flávio Andrade e Regina 
Braga (PSDB), e representantes dos 
outros três municípios se encontra-
ram na última terça-feira (3), em Belo 
Horizonte, com o supervisor do Dnit 
responsável pela região, o engenheiro 
Alexandre de Oliveira. “As comu-
nidades ribeirinhas, principalmente, 
têm sofrido grande risco de vida. Es-
tamos procurando soluções para este 
problema do tráfego na Rodovia e 
fizemos várias sugestões, durante o 
encontro, como a construção de que-
bra-molas, para segurar o trânsito e 
aumentar a segurança dos pedestres”, 
salientou a vereadora Regina Braga.

 O supervisor do Dnit solicitou que 
a Prefeitura e a Câmara de Ouro Preto 
encaminhem um documento oficial 
com o pedido das medidas emergen-
ciais para a Região dos Inconfidentes. 
De acordo com o vereador Flávio An-
drade, há também questões pontuais 
que requerem solução como o tráfego 
no distrito de Cachoeira do Campo; 
a Rodovia do Contorno próximo ao 
Hospital Santa Casa; além de sinali-
zação para o trecho que liga a Serra 
de Itabirito à Ouro Preto - que após 

recapeado permanece sem faixas 
indicativas - e construção de quebra-
-molas na região da Avenida Nossa 
Senhora do Carmo.
 As cidades continuarão con-
vivendo com o fluxo intenso de 
veículos por pelo menos mais 60 
dias - tempo previsto para instala-
ção de uma ponte metálica, ao lado 
do segmento danificado em Sabará, 
que será construída pelo Exército e 
receberá cerca de 90% do trânsito 
hoje desviado.

Flávio Andrade e Regina Braga participaram da reunião com o DNIT   

Pa
ul

a 
 K

ar
ac

y

 Representantes da Associação 
de Moradores de Engenheiro Cor-
rêa, junto a sua presidente, Vânia 
Moreira, reuniram-se com o prefeito 
Angelo Oswaldo para debater sobre 
melhorias em alguns serviços presta-
dos pelo município.
 As reivindicações se relacionam 
à questão das estradas, limpeza urba-
na e funcionamento dos correios. O 
encontro aconteceu na Prefeitura de 
Ouro Preto, na última segunda-feira, 
2 de maio, e também contou com 
a participação do vereador Flávio 
Andrade, representando a Federação 
das Associações de Moradores de 
Ouro Preto (Famop).
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Casamento Gay?
Bichanos, 

bode  expiatório

Rod. Inconfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050

e-mail: tripui@uai.com.br

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo para 
você e sua família!
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 Em várias ocasiões, reportei-me à versão tupi-
niquim da “lei do menor esforço”, ou seja, a solução 
simplista de problemas complexos por meios marotos, 
no clássico jeitinho de embrulhar o povo, mediante 
eleição de culpados e seu sacrifício, dispensando-se 
estudos mais profundos da questão inicialmente em 
foco. 
 Os bichanos, que encontram no Parque Municipal, 
em Belo Horizonte, abrigo seguro contra o abandono 
a que são deixados por seus donos, correm o risco de 
perder a liberdade, tão valorizada pela espécie. Que-
rem aprisionar os bichinhos em gatil, mas o que mais 
revolta, além da supressão da liberdade àqueles ani-
mais, é o cinismo da argumentação apresentada para 
a injusta solução. 
 Depois da queda da árvore (janeiro/2011), cuja 
consequência trágica e imediata foi a morte de mu-
lher, que passava à sua sombra, o parque foi fechado 
durante algum tempo para que técnicos inspecionas-
sem e emitissem laudo sobre a saúde das árvores e 
o grau de segurança dos visitantes àquele local. Os 
profissionais concluíram que o parque estava infes-
tado de cupins, o que comprometia a vida de muitos 
espécimes ali plantados, estendendo-se a fragilidade 
à segurança dos frequentadores. 
 Como pede a lógica e o bom senso na administra-
ção pública – se houvesse – esperava-se o combate 
direto aos térmitas, aplicando-lhes tratamento ade-
quado, visando extinção das colônias localizadas nas 
raízes das árvores. Mas sempre há alguém com so-
luções fora do padrão, especialmente se encaixam 
dentro do famoso esquema de matar dois coelhos com 
uma só paulada. O segundo coelho não tem nada a 
ver com a história, mas sua eliminação serve a inte-
resses também dissociados da questão central. Assim 
como pelo visto na casca do ovo, “descobriram” que 
os pássaros, predadores naturais de insetos, estavam 
sendo dizimados pelos gatos moradores do parque. 
Então, pergunta-se:
 Foi feito levantamento das aves silvestres, aninha-
das no parque ou suas frequentadoras? Levantamento, 
classificação e monitoramento prévios da população 
emplumada seriam indispensáveis, para se detectar o 
número de aves insetívoras (comedoras de insetos), 
pois nem todas o são. Parte delas é frugívora (comedo-
ra de fruta), assim como também há as ambivalentes, 
ou seja, comem tanto insetos quanto frutas. As insetí-
voras, em sua maioria, caçam os insetos em voo, o que 
restringe a caça aos cupins reprodutores em seu está-
gio alado (aleluia). Ficam fora do alcance dos pássaros 
as colônias de cupins, localizadas nas raízes, confor-
me já dito. Se verdadeira a tese dos que se voltam 
contra os gatos, foram classificadas as aves comidas 
por eles? Qual o percentual das vítimas de caça entre 
as aves silvestres no parque? Quais os percentuais da 
mesma caça entre as aves insetívoras e frugívoras? 
Só as insetívoras eram caçadas? Sem esses dados 
não há como concluir que são os gatos os culpados 
pela proliferação dos cupins no Parque Municipal.
 Quanto aos gatos, predadores naturais dos pássa-
ros, nem sempre caçam por prazer como os humanos, 
pois, bem alimentados, são indolentes, preferindo boa 
soneca, de preferência em local sossegado. E, pelo 
que se sabe, os do Parque Municipal são bem assisti-
dos por ONG especializada no trato de animais e por 
voluntários. Recebem ração de qualidade, têm assis-
tência veterinária e não proliferam desordenadamente 
graças a programa de castração mantido por seus cui-
dadores. Embora subam em árvores, sejam ágeis na 
captura de presas, felinos domésticos caçam mais no 
chão e não têm os pássaros tão ao alcance, pois es-
tes, além de preferirem os galhos das árvores, têm as 
asas que os livram do pulo do gato. Portanto, pontos 
desfavoráveis aos bichanos, como causa da prolifera-
ção dos térmitas, são mínimos.
 Pesa mais, nesta questão contra os gatos, grande 
ojeriza humana, sentimento que se radicaliza, quan-
do encontrados pontos de apoio à tese antifelina. Na 
mesma proporção do amor e carinho dispensados por 
amigos abnegados, há ódio, desprezo e preconceito 
contra os gatos por parte de pessoas, que não eco-
nomizam tempo e recursos para prejudicá-los. Dizem 
detratores de gatos que estes são traiçoeiros, sujos, 
nojentos (porque comem ratos), ladrões e transmis-
sores de doenças. Traiçoeiros não são porque não 
atacam ninguém; só respondem às agressões, volun-
tárias ou não, de que são vítimas. Embora não usem 
água para higiene, quando não acostumados, conser-
vam-se bastante limpos, não andam na lama ou na 
sujeira. Quem come carne de galinha e de porco não 
pode falar dos que comem ratos, especialmente ca-
mundongos, preferidos pelos gatos. Ladrões? Quem 
atira a primeira pedra entre humanos, notadamente 
tupiniquins? Como qualquer ser vivo, o gato é passível 
de transmitir doenças, mas em escala bem menor do 
que o ser humano. 
 Na verdade, a ojeriza humana aos bichanos está no 
inconsciente. Totalmente livre, o gato não aceita impo-
sições e só se deixa sujeitar pela mansidão e carinho, 
contrariando o homem que a tudo quer dominar. O ser 
humano pensa ser livre, mas está preso a convenções, 
regras, preconceitos e, não raro, quando lhe convém, à 
subserviência para satisfazer interesses pessoais. Gato 
não trabalha e vive bem; o que o homem gostaria tam-
bém de fazer e não pode! Por isso os gatos do Parque 
Municipal são culpados!

 O Supremo Tribunal Federal, STF, 
a mais alta corte da justiça brasileira, em 
votação unâmine, realizada no dia 05 de 
maio de 2011, reconheceu a união estável 
entre homossexuais que, conforme dados 
do IBGE - 2010, são mais de 60 mil ca-
sais auto declarados no Brasil.
 Esse julgamento ocorreu em virtude 
de duas ações. Uma, impetrada pelo Go-
verno do Estado do Rio de Janeiro, em 
2008, o qual propõe que o Código Civil 
Brasileiro, em seu artigo 1723, reconheça 
legalmente a união estável entre casais 
homossexuais, tendo em vista que no Rio 
de Janeiro há muitas pessoas nessa condi-
ção. A outra ação, de igual teor, mas que 
engloba todos os estados da federação, 
foi ajuizada pela Procuradoria-Geral da 
República em 2009. 
 Assim, há a possibilidade formal de 
os gays e lésbicas constituir famílias, com-
partilhar com o outro a adoção, a herança, 
além de assistir o(a) companheiro(a) quan-
do estiver enfermo(a), o direito à pensão, 
ao plano de saúde e às demais conquistas 
construídas em conjunto.
 São precisas as palavras registradas 
no voto da Ministra Carmén Lúcia Antu-
nes Rocha  “Reitere-se, todas as formas 
de preconceito merecem repúdio de to-
das as pessoas que comprometam com a 
justiça, com a democracia, mais ainda os 
juízes do estado Democrático de Direito”. 

Para a Magistrada que citou um trecho de 
Grande Sertão Veredas, de João Guima-
rães Rosa, negar o reconhecimento das 
uniões estáveis entre os homossexuais 
seria ferir a dignidade da pessoa humana. 
 Há tempos reivindicávamos que o 
Estado nos reconhecessem como sujeitos 
de direito, e a possibilidade de constituir 
família, para aqueles que assim desejas-
sem, tem de ser considerada. Parece que 
somos mais de 18 milhões que pagamos 
impostos, trabalhamos, estudamos e ocu-
pamos, gradativamente, vários setores da 
sociedade brasileira. Não podemos ter a 
nossa dignidade diminuída e a nossa li-
berdade obliterada.
 Não, esse direito não nos poderia ter 
sido negado devido a leituras equivoca-
das, oportunistas e alienadoras de textos 
religiosos. Recordemos que na Inquisi-
ção muitos gays, ou supostamente gays, 
foram queimados na fogueira porque o 
Estado e Igreja eram uma só entidade. 
Uma só coisa.  Infelizmente, no Brasil, 
ainda temos pensamentos medievais, 
tanto dos herdeiros da Reforma, quan-
to dos da Contra-Reforma. Inclusive 
muitos gays, lésbicas, travestis e transe-
xuais morrem diariamente em nosso país 
apenas por serem assim. Não se ouvem 
palavras por parte de grandes líderes reli-
giosos condenando tal barbárie. Eles não 
defendem a vida? Estranho...

 Sabemos que há muitas crianças 
abandonadas no Brasil. Não nos causa 
surpresa em verificar que a maioria delas 
são negras em virtude de um processo que 
também privou os afro descendentes de 
liberdade e de dignidade. A possibilidade 
de serem adotadas por casais gays pode 
fazer a diferença no sentido de acolhê-las, 
educá-las para uma vida honesta, com o 
objetivo de atingirem a felicidade, razão 
maior de nossas existências.
 Agora, é claro que haverá também 
entre os casais homossexuais, os mes-
mos desafios que ocorrem com os casais 
heterossexuais, a exemplo das crises 
conjugais, os divórcios. Talvez haverá a 
necessidade de uma Lei semelhante à Ma-
ria da Penha extensiva aos gays e lésbicas 
que, eventualmente, sofram violência do-
méstica por parte de seu(a) parceiro(a). 
O conflito também faz parte da natureza 
humana. 
 A conquista da união civil, de caráter 
jurídico e não religioso, foi muito, muito 
significativa. Bem melhor que a exibição 
de um beijo gay no horário nobre. Afinal, 
não precisamos dessa superexposição. O 
que precisamos é que assegurem os nos-
sos direitos e nos respeitem como somos e 
não como querem que nós sejamos. Dessa 
vez, pudemos contar com o STF. 

*Professor, Mestre em Estudos Literá-
rios pela Universidade Federal de Minas 
Gerais e Técnico em Assuntos Edu-
cacionais na Universidade Federal de 
Ouro Preto.

Abertas inscrições 
para operadores 
de produção no 
Sine-OP
 A empresa Delphi Automotiva está 
recrutando trabalhadores na função de 
Operador de Produção. As inscrições 
foram iniciadas na última segunda-feira, 
dia 9 de maio. Os candidatos devem ter, 
no mínimo, idade de 18 anos, escolari-
dade de 6º ano do Ensino Fundamental 
e ser morador de Ouro Preto, Cachoeira 
do Campo ou Amarantina. Não é exigi-
da experiência.
 Os interessados devem se cadastrar 
no Posto Sine de Ouro Preto, situado na 
rua Conselheiro Santana, nº. 14, bairro 
Pilar, ao lado da Guarda Municipal. É 
necessária a apresentação dos seguin-
tes documentos: carteira de trabalho, 
CPF, carteira de Identidade, currículo 
e cartão cidadão ou número do Pis (se 
tiver). Para as pessoas que já possuem 
inscrição no Sine-OP, também são obri-
gatórios os documentos relacionados.

A comunidade de Santa 
Rita, distrito de Ouro 
Preto, convida os devo-
tos para participarem da 
Festa de Santa Rita entre 
os dias 13 à 22 de maio. 
A tradicional festividade 
faz parte das comemora-
ções do Tricentenário de 
Vila Rica e da progra-
mação cultural de maio, 
com o apoio da Pre-
feitura de Ouro Preto. 
A programação inclui 
várias missas e procis-
sões para exaltar a Santa 
das Causas Impossíveis 
e padroeira do distrito 
santa-ritense.

Santa Rita 
de Ouro 
Preto 
comemora 
padroeira
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Programa Ambienta Novelis pela sustentabilidade 
recebe inscrições de projetos socioambientais

Empresa divulga resultados do programa em 2010 e lança campanha de divulgação de 
novo edital para a seleção de iniciativas sustentáveis

Projeto “A arte de Reciclar Transformado PET em Vassouras” 
da Associação do Padre Faria teve o apoio do Ambienta Novelis 

pela sustentabilidade em 2010

 Visando valorizar e reconhecer 
iniciativas de destaque na área am-
biental, o Ambienta Novelis pela 
sustentabilidade recebe até 27 de 
maio, inscrições de instituições para 
a edição 2011 do programa. Serão 
repassados cerca de R$100mil a 
ações que tenham como foco a 
preservação do meio ambiente, 
a conscientização ambiental e a 
geração de renda, por meio da uti-
lização de recursos naturais e/ou 
da reciclagem. Na segunda-feira, 
9, em encontro com a imprensa de 
Ouro Preto, representantes da área 

de relacionamento institucional da 
Novelis apresentaram os resultados 
de 2010 e a campanha institucional 
do programa, que integra a política 
de responsabilidade ambiental da 
empresa, lançado no ano passado.
 No primeiro edital foram sub-
metidos 32 projetos e 12 foram 
contemplados com recursos finan-
ceiros e consultoria em gestão para 
ajudar os proponentes a alcançar 
os objetivos e potencializar os re-
sultados. Entre esses está o projeto 
“A arte de Reciclar transformado 
PET em Vassouras”, da Asso-

ciação de Catadores de Materiais 
Recicláveis do Padre Faria. Segun-
do a analista de Comunicação da 
Novelis, Raquel Botinha, o progra-
ma apoiou a criação e implantação 
de uma fábrica de vassouras con-
feccionadas com garrafas Pet. “A 
Associação conseguiu importantes 
resultados já que foram produzidas 
1000 vassouras com material que 

antes iria para o lixo. Além disso, 
o projeto conseguiu confeccionar 
produtos de maior qualidade e 
ampliou sua rede de parcerias, a 
exemplo do apoio conseguido pela 
Câmara Municipal de Ouro Pre-
to”, destaca.
 Podem ser inscritos projetos de 
autoria de instituições legalmente 
constituídas, sem fins lucrativos, 

Neno Vianna / Barroco Press

de interesse coletivo e com sede em 
Ouro Preto, Mariana, Ponte Nova, 
Diogo Vasconcelos e Guaraciaba. 
As propostas devem ser encami-
nhadas em formulário próprio e 
entregues impressos na unidade da 
Novelis - Ouro Preto ou pelo e-mail 
opreto.comunidade@novelis.com. 
Informações: 3559-9236.

Prefeitura de Ouro Preto lança 
Portal da Transparência
 Com intuito de fornecer infor-
mações mais claras, de maneira 
simplificada e acessível a quem 
tenha internet à sua disposição, a 
Prefeitura de Ouro Preto lança na 
próxima quarta-feira, 11 de maio, o 
Portal da Transparência. Trata-se de 
um website com informações sobre 
relatórios, balancetes e demonstra-
tivos das atividades financeiras de 
todo o ano de 2010 em diante. Tam-
bém será disponibilizado, em tempo 
real, acesso ao sistema de gestão 
contábil do Administrativo Munici-
pal.
 Na ocasião, o responsável técnico 
que projetou o Portal da Transparên-
cia, Luciano Lege, juntamente com 
o secretário da Fazenda, Huaman 
Xavier Pinto Coelho, e o Chefe de 
Gabinete, Zaqueu Astoni, fizeram 
uma apresentação do funcionamen-

to da ferramenta virtual. O Portal da 
Transparência já pode ser conferido 
por meio da página da Prefeitura de 

Ouro Preto na internet pelo endereço: 
www.ouropreto.mg.gov.br, no link 
Portal da Transparência.
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Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
VIRGÍLIO

R. dos Inconfidentes, 334-Barra- OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

22 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R.7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Terceirização & 
Empreendimentos

PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS
Limpeza e Conservação
Segurança Patrimonial
Serviços Gerais
MÃO DE OBRA para: 
Motoristas, recepcio-
nistas, Telefonistas, 
Vigiais, Porteiros, 
Faxineiros e Serventes.

Prestamos 

serviços com 

qualidade e menores 

custos
R. Alvarenga,564 - Cabeças/Ouro Preto 
(31) 3551-2322   3552-6433 e-mail: prolimp@uai.com.br

Ouro Preto 1120 am

www.itatiaia.com.br/
ouropreto

Acompanhe nossa 
programação pela internet

JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

Cirurgia Plástica, 
Estética e Reparadora

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

(31) 3551-6405  - OURO PRETO
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 (31)3551-1146

Pça. Mons. Castilho 
Barbosa, 7  
OURO PRETO

Desde 1980 - A marca certa para sua economia

Brinquedos nacionais e 
importados, material escolar, 
enfeites, perfumaria e 
uma infinidade de opções 
para presentear

Compotas, Biscoitos, 
Doces, Artesanatos, 

Licores e Cestas Especiais

e outros produtos em 
chocolate artesanal

Bombons diversos 
Chocolate com pimenta
Chocolate para presentes

Cartões de chocolate
Copos de chocolate para licor

Pingos de chocolate
Trufas e Rosas

R. Escadinhas, 17
Ouro Preto - 3551.1062

CONDOMÍNIO TRI-
PUÍ - CASA nova à 

vista ou financiada pela 
CEF. Com 162m2, 3 
quartos, suíte, sala, 
copa, cozinha, des-
pensa, lavanderia e 

churrasqueira em lote 
de 1000m2. 

Tels: (31) 3225.3892 
ou 9944.9082

Vende-se

Vende-se
SÍTIO EM GLAURA 

4 hectares, 90% mata, casa velha, 
árvores frutíferas, cisterna e luz. 

Valor: R$100 mil. Contato: 
3553-7123 ou 9766-2500

CONVÊNIOS E 
PARTICULARES

PANORAMA

Três instituições, duas de Ouro Branco e uma de Ouro Pre-
to, receberam presente especial da Gerdau Açominas em 

abril: a Biblioteca Gerdau, com um conjunto de 300 livros, 
desde clássicos da literatura nacional e universal a títulos 
infantis e infanto-juvenis, além de estante para acondicioná-
-los. Uma das doações feitas pela usina beneficiou a Escola 
Monsenhor Rafael, no distrito de Miguel Burnier. O CRAS, 
Centro de Referência em Assistência Social – Casa de Família, 
e o Programa de Escola Integral, da Secretaria de Educação 
de Ouro Branco, também receberam a Biblioteca Gerdau. Ao 
todo, cerca de 500 jovens da região foram beneficiados com 
a iniciativa. Para o segundo semestre, outras seis instituições 
serão escolhidas.
 

O professor César Maia Buscacio, do Departamento de 
Música da Universidade Federal de Ouro Preto-UFOP 

lança seu livro, “Americanismo e Nacionalismo Musicais na 
Correspondência de Curt Lange e Camargo Guarnieri 1934-
1956”. O ato se realizará, 
neste sábado, 14 de maio, 
às 19h00, no Teatro Mu-
nicipal Casa da Ópera, em 
Ouro Preto. O livro é fruto 
da tese homônima do pro-
fessor, desenvolvida com 
o apoio da Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior-CAPES e 
defendida junto ao Departa-
mento de História da UFRJ. 
A pesquisa analisa as cartas 
trocadas por Francisco Curt 
Lange e Mozart Camargo 
Guarnieri, entre os anos de 
1934 e 1956.

No dia 6 do corrente, em solenidade especial, a Secretaria 
Municipal de Assistência Social e Cidadania fez entrega 
de certificados de conclusão de cursos de Manutenção 

Elétrica e Carpinteiro Restaurador. Os cursos foram 
coordenados e patrocinados pelo Programa Jovens de 

Ouro e ministrados pelo SENAI

O Departamento de Educação da Universidade Federal de 
Ouro Preto-UFOP realiza, dias 12 e 13 de maio, o VIII 

Simpósio de Formação e Profissão Docente, sob o tema “For-
mação de professores, diversidade e compromisso social”. O 
objetivo é mostrar sob novo olhar a formação do docente e 
o universo da diversidade cultural no mundo contemporâneo. 
Neste ano, o simpósio contará com a participação de cerca de 
400 inscritos, dentre eles, professores de cidades próximas co-
mo Mariana e Itabirito, pesquisadores e alunos de licenciatura.

O dia 18 de maio, foi escolhido como o dia nacional de 
combate ao abuso e exploração sexual de crianças e ado-

lescentes, devido a crime bárbaro contra criança de 8 anos em 
1973. O caso Aracely ocorreu na cidade de Vitória-ES, e até 
hoje está impune. A intenção é mobilizar toda a sociedade, 
em prol dessa causa, tão recorrente em todos os seguimentos 
da sociedade. A campanha anual busca informar a população 
a importância da denúncia de abusos, violência e exploração 
sexual, além da violação de outros direitos estabelecidos pelo  
ECA, Estatuto da Criança e do Adolescente.

O Programa de Atendimento Especializado a Famílias e 
Indivíduos- PAEFI presta serviço de acompanhamento 

psicossocial a famílias que têm ou tiveram crianças e/ou ado-
lescentes com direitos violados, dentro do CREAS, Centro de 
Referência Especializado de Assistência Social, já presente no 
município de Ouro Preto. A colaboração da sociedade é mui-
to importante, para que as crianças e suas famílias tenham o 
apoio necessário neste momento, pois é de responsabilidade 
de todos, a garantia e defesa de seus direitos.

Em prosseguimento ao ciclo de palestras de interesse pú-
blico, iniciado no dia 30 de abril, no distrito de Santo 

Antônio do Salto/Ouro Preto, neste domingo, 14 de maio, às 
17h00, realiza-se o Combate ao Uso de Drogas e seus Efeitos, 
a ser proferida por integrante do PROERD da Policia Militar. 
E, no dia 21 próximo, também às 17h00, mesmo local, o tema 
será EDUCACAO AMBIENTAL, a cargo de agente do Insti-
tuto Estadual de Florestas-IEF, regional Mariana-MG.

O Conselho Comunitário de Pastoral da Comunidade de 
Nossa Senhora das Dores, em Cachoeira do Campo, 

agradece aos que participaram da campanha: “Reclicar para 
Preservar.” Informa ainda que continua a receber doações 
apenas de latinha, de alumínio. Maiores informações, e-mail: 
igrejanossasenhoradasdores@gmail.com e no site: www.igre-
jadasdores.com.br 

A diretoria da União Irmã Eunice Grossi de Ex-Aluno(a)s 
do Colégio das Irmãs informa que a reunião deste mês, 

será realizada neste domingo, 15 de maio, às 15h00,  na casa 
do José Thomaz Costa, Rua do Lobo (Rua Tapajós), em Ca-
choeira do Campo. 

A Fundação de Arte de Ouro Preto-FAOP, vinculada à Se-
cretaria de Estado de Cultura de Minas Gerais, recebe de 

13 de maio a 5 de junho, na Galeria de Arte Nello Nuno, a 
Exposição do artista plástico Ricardo Toledo. Predominante-
mente em preto e branco, a exposição apresenta nove pinturas 
em tinta acrílica sobre tela e uma escultura em madeira. Aberta 
de 13 de maio a 5 de junho do corrente, de segunda a sexta-
-feira, das 12h00 às 18h00 e, sábados, das 9h00 às 14h00

Aos pés do altar de Nossa 
Senhora da Conceição, 
no bairro Antônio Dias, 
Ouro Preto, Eunice Dias 
da Costa Santos e Jai-
ro Roberval Santos se 

uniram em matrimônio. A 
cerimônia se realizou dia 

7 do mês em curso. 

Quem aniversariou no dia 
3 de maio foi o João Car-
doso. Os funcionários da 

Câmara Municipal de Ouro 
Preto prestaram-lhe ho-

menagem pelo transcurso 
de seu 84º aniversário 

No dia 9 de maio, última 
segunda-feira, Arthur Gus-
tavo completou dois anos 
de alegrias no mundo dos 
seus pais Maria do Carmo 
dos Santos e Cláudio Nas-
cimento. A data foi motivo 
de festa com manifesta-

ções de carinho por parte 
de todos os familiares e 

amiguinhos

A Fundação Aleijadinho 
lança, em 2011, projeto que 
estimula a prática da dança 

de salão. Estão abertas 
inscrições para nova 

turma do curso de dança, 
cujas aulas, se realizam às 
quartas-feiras, das 18h00 
às 19h30, e das 19h30 às 
21h00. Inscrições e infor-

mações pelo tel. 3551-5100
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Vende-se

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br

OURO PRETO

Ginásticas
Aerobahia 
Dança de Salão

Musculação 
Natação (adulto e infantil)

Hidroginástica
Futebol

R. Bernardino Ferreira,20 - Água Limpa 

OURO PRETO - 3551.2121

5         

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

IMÓVEIS 
PARA  ALUGAR

ÁGUA LIMPA - KITINET 
1 qto. banh, coz, área 
serv. R. Benjamim Ma-
chado.
ANTÔNIO DIAS – CASA 
4 qtos, sala, coz, 2 banh, 
área serv, chur rasq, ga-
rag p/ 2 carros.
CASA 1 qto. sala, banh, 
coz, área serv, garag. R. 
Padre Messias Passos
CASA 2 qtos. sala, coz, 
banh, área serv. Trav. 
José Catarino.
BARRA – 1 KITINET, 
qto, coz, banh e área ser-
viço – R. Inconfidentes
BAUXITA – 2 KITINETS 
1 qto, coz, banh, R. Vitó-
rio Zanetti  (Lagoa).
CASA 5 qtos, 2 banh, 
sala, copa, coz, lavande-
ria. R. Vitório Zanetti.
CASA 2 qtos, sala, coz, 
banh, área serv. R. Pedro 
Alexandrino Rufino.
APARTAMENTO 3 qtos, 
suíte, sala, banh social, 
coz, área serv, 1 vaga ga-
rag. Av. JK.
CENTRO – CASA c/ 8 
suítes, sala, copa, coz, 
área externa. R. Camilo 
de Brito
CASA 4 qtos, 3 salas, 2 
banh, área serv c/ banh. 
- Rua Direita.
CABEÇAS - CASA 2 
qtos, 2 salas, copa, coz, 
2 banh, garag, área serv. 
R. Dom Helvécio.
JARDIM ALVORADA -  
APTº 2 qtos, sala grande, 
coz, banh, área de serv, 
terraço, garag. R. Antº E. 
do Sacramento
ROSÁRIO – CASA 3 
qtos, sala, coz, banh, 
área serv,  quintal, garag. 
Vila Guilherme Pèret.
VELOSO – CASA 4 qtos, 
2 salas, coz, banh, área 
serv, garag  3 carros e 
terra ço à R. Prof. Brito Ma-
chado, esq c/ Pe. Rolim.
VILA SÃO JOSÉ – 
CASA 3 qtos, suíte, sala, 
coz, banh, área serv, ga-
rag. R. Albino Sartori.

PONTOS 
COMERCIAIS

CENTRO - 3 SALAS - 
Praça Tiradentes
SALA comercial c/ banh. 
– Av. Vitorino Dias 
2 SALAS (1 c/ banh) - R. 
São José
CÔMODO Comercial - R. 
Direita.
2 SALAS - Pça. Reinaldo 
Alves de Brito. 
PILAR - CÔMODO co-
mer cial c/ banh – R. Be-
nedito Valadares
LOJA 30m2 c/ banh - Pça. 
Mons. Castilho Barbosa

PARA VENDER
BAUXITA - APTº - R. 
Pandiá Calógeras 
CABEÇAS - CASA  à R. 
Bom Jardim
LAGOA –  LOTE 380 m2  
MORRO SÃO SEBAS-
TIÃO - LOTE 360m2 – R. 
Pinheiros
NOSSA SRA. LOUR-
DES - LOTE 420 m2 – R. 
Edmundo José Vieira 
LOTE 900m2 – R. Achiles 
Gonçalves Coelho 
JARDIM ALVORADA - 
LOTE 300m2  R. Anália-
Esteves Ribas. 
PILAR – Stúdio à R. Pi-
lar, 26
VILA DOS ENGENHEI-
ROS - CASA á R. Felinto 
E. Nunes - Saramenha 
PASSAGEM DE MARIA-
NA - CASA Rua da Cata - 
2 qtos (1 suíte), sala, coz, 
área de serv, terraço, ga-
ragem (1 vaga).

Imobiliária 
Dr. Carvalho

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim,1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155 (PABX)

Financiamento: Banco do Brasil - CEF  
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

Agora trabalhamos 
com as linhas 
completas dos 
padrões CEMIG 

PANORAMA
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Madeireira 
TAQUARAL
e material de construção
CARTÕES

Aceitamos cheques pré-datados
Madeira de escoramen-
to de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos,1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

CASA EM GLAURA (Bandeirinha) 
3 quartos, 2 cozinhas, lote com 1100m2 , 

valor: R$90 mil. Aceito troca por 
casa em Cachoeira do Campo 

(preço igual ou inferior). 
Contato: 3553-7123 

ou 9766-2500

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto

98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Dr. Homero C. Pereira Júnior

Psiquiatria Clínica 
com Orientação Familiar

Terapia de Família e Casal 
com abordagem sistêmica

Psicoterapia Individual

Largo do Rosário,74 - OURO PRETO - (31) 3551.4047  
CLÍNICA ÂNIMA

As comemorações relativas aos 67 anos da Escola Técnica Federal de Ouro Preto, 
atualmente Instituto Federal de Ciência e Tecnologia de Minas Gerais/Ouro Pre-

to se encerram, hoje, 13 de maio, às 20h00, com Sessão Solene e entrega da Medalha 
Pe. Mendes, no auditório central do IFMG; e amanhã, às 13h00 confraternização dos 
ex-alunos no OPTC.

A Escola de Formação de Instrumentistas de Cordas-EFIC iniciou suas ativi-
dades em 2009 e conta atualmente com mais de 60 alunos – dos quais, trinta 

integram a Orquestra Jovem. Boa parte desses alunos vêm de bandas de música 
do município de Mariana e encontra, no curso, oportunidade de desenvolver seus 
conhecimentos e habilidades musicais. O curso é ministrado pelos professores 
da Orquestra de Câmara SESIMINAS – Fabrícia Sather (violino), Moisés Gui-
marães (viola), Anderson Oliveira (violoncelo) e Hudson Cunha (contrabaixo) e 
oferece aulas de teoria, percepção e técnica instrumental capacitando os alunos 
para ingresso em cursos de graduação em música, profissionalização como artistas 
de orquestras e para apresentações individuais. A EFIC conta com patrocínio da 
Prefeitura Municipal de Mariana e da Vale e oferece aos alunos uniforme, instru-
mento, material didático e local para estudos individuais. Eles dispõem ainda de 
um monitor, oriundo da turma de veteranos do projeto, que organiza grupos de 
estudo durante a semana, dinamizando, assim, os trabalhos da orquestra e aumen-
tando a assistência aos novos integrantes da Escola.

Natália Pereira da Silva Araújo e 
Fernando Andrade Pires selaram 
compromisso matrimonial, dia 30 de 
abril, na igreja de Nossa Senhora do 
Carmo, em Ouro Preto.

A Sociedade Musical União Social realizou duas apresentações públicas, no domingo, 8 de 
maio, em homenagem às mães em seu dia. Pela manhã a apresentação se deu no espaço 

entre sua sede e o Supermercado Vovó Nair, estabelecimento patrocinador do evento, que teve 
farta distribuição de guloseimas, brinquedos para crianças e sorteio de brindes. À noite, no adro 
da igreja-matriz, depois da missa, a “União Social” se fez presente, assim como há alguns anos, 
tornando-se o evento já tradicional em Cachoeira do Campo. A iniciativa da banda, à qual se soma 
a participação do empresariado local, permite, então, a distribuição de rosas às mães e o sorteio, 
entre elas, de brindes ofertados por empresários e pessoas solidárias. 
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No último sábado, 7 de maio, o movimento “O Dom Bosco é Nosso” realizou manifestação, 
na Praça Dr. Benedito Xavier/Cachoeira do Campo, seguida de passeata. O evento é parte da 

campanha de coleta de assinaturas junto à população pró-reversão da transação imobiliária, feita 
entre a congregação salesiana e grupo de empreendedores imobiliários, tendo como objeto o prédio 
e terras onde, por mais de cem anos, funcionou o Colégio Dom Bosco. Enquanto se cativa o apoio 
da população para a causa, o movimento cresce também entre entidades e instituições, Brasil afo-
ra, que também defendem o imóvel “Dom Bosco” como patrimônio público, no qual se deve dar 
continuidade à missão educacional.

Em esclarecimento sobre fotografia retirada por leitora do jornal O LIBERAL, publicada 
na edição nº 946 que retrata a situação do Rio Maracujá, a Rodol, empresa fabricante 
de produtos de limpeza, em Cachoeira do Campo, vem a público informar que mantém 

em suas dependências uma Estação de Tratamento de Efluentes (ETE) onde todo efluente 
gerado é tratado antes de ser descartado no rio. Durante esse tratamento diário é feita a coleta 
de amostras para análises físico-químicas quinzenalmente por laboratórios credenciados pela 
Fundação Estadual de Meio Ambiente (Feam) e seus resultados repassados ao órgão para 
controle e fiscalização. Além disso, todo resíduo sólido é reciclado e reaproveitado no processo 
produtivo. Desse modo, a Rodol, por meio de seu gerente Carlos Eduardo da Silva, reitera seu 
compromisso com a legislação ambiental e a preservação do Rio Maracujá.

INFORMA:
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Comunidade de Glaura reivindica 
melhorias durante Câmara Itinerante

 O vice-prefeito de Ouro Pre-
to, Dr. Dimas, e o presidente do 

  HISTÓRIAS 
& ESTÓRIAS

alexbohrer.blogspot.com 
www.amicCachoeira.blogspot.com

Alex 
Bohrer

A igreja do 
Sagrado Coração de 

Jesus de Miguel Burnier
 A construção que mais se destaca em Miguel Bur-
nier é, sem sombra de dúvida, sua bela igreja. Com 
o ímpeto do crescimento de princípios do século XX, 
as pequeninas e esparsas capelas do XVIII e XIX 
não comportaram mais os ofícios sagrados, tamanho 
o número de fiéis no distrito, que então passava por 
uma fase de expansão considerável. Coube ao grande 
empreendedor e benfeitor de Miguel Burnier - Carlos 
Wigg - o mérito da criação do espaçoso templo do Sa-
grado Coração de Jesus, ou melhor, o mérito coube à 
sua mulher, católica fervorosa, Alice da Silveira Wigg. 
Esta igreja foi inaugurada em 1934 em meio a várias 
comemorações. Neste mesmo ano, a capelinha de São 
Julião foi demolida, sendo a imagem, logo em seguida, 
transportada para o novo edifício.
 Passados mais de 70 anos de sua construção, a 
Igreja do Sagrado Coração de Jesus ainda impressio-
na pela suntuosidade. A edificação absorveu vários 
estilos, adaptando-os. Contudo, o estilo que mais se so-
bressai é o neo-românico, redescoberto desde o século 
XIX na Europa e transformado, consecutivamente, em 
modismo internacional. Tal tipologia era grandemente 
influenciada pelos templos medievais românicos.
 Excluindo-se a torre sineira, a fachada da igreja 
de Burnier lembra, em muito, a estrutura das primei-
ras basílicas cristãs, erguidas ainda sob influência do 
paganismo romano. Ao centro, sobressai uma ampla 
porta em arco pleno, sem, contudo, apresentar as deta-
lhadas e enfeitadas arquivoltas concêntricas típicas do 
estilo original (especialmente no norte de Portugal). Do-
mina o frontão, uma rosácea lindamente ornamentada, 
cujo desenho nos remete aos arabescos árabes. Uma 
cruz tipo céltica encima todo o conjunto.
 Internamente, segue o citado estilo basilical, com 
nave central, naves laterais, abside, transepto crucifor-
me, arcos plenos etc.

 Os moradores de Glaura que pas-
saram pela Escola Municipal Benedito 
Xavier e pelo Salão Comunitário, na 
terça-feira (10) tiveram acesso a diver-
sos serviços oferecidos pela Câmara de 
Ouro Preto e seus parceiros, durante a 
Câmara Itinerante. Cerca de 500 pes-
soas participaram da ação no distrito, 
onde foram realizados mais de 300 
atendimentos, entre confecção de Car-
teira de Identidade, emissão de CPF, 
exames optométricos e outros.
 Os moradores de Glaura puderam, 
ainda, acompanhar a Reunião Ordinária 
dos vereadores, quando fizeram várias 
reivindicações como: calçamento e 
construção de lombada na rua Francisco 
Umbelino; capina das ruas; construção 
de fossa séptica e coleta de lixo, aos sá-
bados, no bairro do Campo (conhecido 
como Gameleira); placas de identifica-
ção das ruas Portela e Estrela D’Alva e 
quebra-molas para a localidade.
 A vereadora Regina Braga (PSDB) 
avalia que “as reivindicações são as 
mesmas de sempre, como a questão da 
limpeza pública e a questão de ruas ain-
da sem calçamento, inclusive correndo 
risco de acidentes com o ônibus escolar. 
Além disso, tem a questão do esgoto a 
céu aberto, e a necessidade de restau-
ração da Igreja Matriz, que é o cartão 
postal da praça central. É isso que a 
comunidade de Glaura vem pedindo há 

muitos anos, e merece ser atendida, pois 
o distrito é muito especial, com um po-
tencial turístico enorme”. 
 O presidente da Associação Co-
munitária de Glaura, Cassiano Vinícius 
Cruz, pediu apoio do Legislativo ouro-
-pretano em relação aos problemas 
do distrito. Uma comissão especial 
foi formada, durante a reunião, e será 
composta pelos vereadores Flávio An-
drade (PV), Regina Braga (PSDB) e 
Júlio Pimenta (PPS) para acompanhar 
às reivindicações da comunidade do 

distrito junto ao Executivo. A comissão 
irá marcar e acompanhar uma reunião 
entre o prefeito de Ouro Preto e a Asso-
ciação Comunitária.
 O presidente da Câmara, Maurílio 
Zacarias (PMDB), afirma que a popu-
lação de Glaura, assim como as dos 
três distritos já visitados pela Câmara 
Itinerante, neste ano, mostrou grande 
insatisfação em não ter as solicitações 
locais atendidas. A próxima Câmara 
Itinerante será no distrito de Santo An-
tônio do Salto, no dia 31 de maio.

Comunidade de Glaura reivindica melhorias durante Câmara Itinerante

A vereadora Crovymara Batalha ministrou palestra para 
a turma do distrito de Glaura do ProJovem Adolescente 
– unidade do CRAS de Cachoeira do Campo na tarde de 
terça-feira (10). A palestra foi baseada na Lei Municipal 
nº 636/2011, de autoria da vereadora, que dispõe sobre 

conscientização, prevenção e combate ao bullying.

Prefeito visita obras em Antônio Pereira
 O prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo, visitou as obras de constru-
ção da nova sede da banda e da escola 
de Antônio Pereira, nessa terça-feira, 
dia 10 de maio. Ele ficou bastante 
satisfeito com o andamento dos tra-
balhos que já estão bem adiantados e 
beneficiarão principalmente as crian-
ças e os jovens do distrito.
 As obras da nova sede da Asso-
ciação Musical Nossa Senhora da 
Lapa de Antônio Pereira tiveram iní-
cio em março do ano passado e estão 
sendo feitas com recursos de várias 
instituições, inclusive com o apoio 
da Prefeitura de Ouro Preto. De acor-
do com Maria de Carvalho Ferreira, 
a Dona Dunga, a atual sede é muito 
pequena e não atende ao trabalho da 
banda.
 “Vai ser uma das mais belas se-
des de entidades musicais de Minas 
Gerais. Hoje, a banda conta com 40 
integrantes e realiza um trabalho mara-
vilhoso para a formação da juventude 
e para o lazer da comunidade. A ban-
da é também uma escola de música 
e de cidadania, mais um espaço edu-
cacional que temos em Ouro Preto”, 
destaca o prefeito Angelo Oswaldo.
 A nova sede contará com salão de 
160m², sala para arquivo de música 
e instrumentos, secretaria, refeitório, 
banheiros, despensa, além de uma 
cozinha industrial para desenvolver 
cursos de culinária e de espaço para 
uma oficina de reparos de instrumen-
tos.

Antônio Pereira também 
terá nova escola

 Em parceria entre a Prefeitura 
com o governo estadual, Ouro Pre-
to vai ganhar mais um equipamento 
educacional de grande importância 
com a construção da nova sede da 
Escola Estadual Professora Daura de 
Carvalho Neto, em Antônio Pereira. 
Com recursos de quase R$2 milhões, 
a obra vai consolidar uma escola para 
350 alunos do distrito.
 “Foi com prazer que pude vis-
toriar a obra e verificar a evolução 
dessa construção. Os trabalhos estão 
bastante adiantados. Nós esperamos 
até o final do ano estar com todo esse 
conjunto educacional completamen-
te edificado e pronto para receber os 
alunos em 2012”, conclui o prefeito 
Angelo Oswaldo.
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Executivo e Legislativo 
empenhados em melhorias para 
Vila Samarco e Antônio Pereira
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Sensacional
SHOW de 
PRÊMIOS

15  de maio de 2011
Escola Municipal Benedito Xavier

GLAURA

A partir das 11h - som mecânico e 
delicioso almoço - Feijão Tropeiro

1º Prêmio: 1 refrigerador; 2º Prêmio: 1 fogão;
3º Prêmio: 1 microondas; 4º Prêmio: Kit eletrodo-
méstico; 5º Prêmio: 1 DVD; 6º Prêmio: Surpresa.

GELEIA REAL
netomedeiros@hotmail.com

Neto 
Medeiros

Precisamos 
de mais Palhaços

 Queria dedicar às palavras deste espaço, aos que 
fizeram acontecer o 3º Encontro de palhaços de Maria-
na. Este ano pude acompanhar de perto o evento e ter o 
prazer de assistir dois espetáculos feitos na Praça da Sé. 
Pude regressar alguns anos e lembrar o quanto era bom 
assistir ao quarteto mágico que nos alegravam com suas 
atrapalhadas confusões. 
 Foi emocionante poder sentir risadas inocentes e sin-
ceras a cada piada conhecida ou não. A criançada que 
deu o ar da graça, contribuiu com uma energia deliciosa. 
Cada palhaçada feita ressaltava o quanto a arte de fazer 
rir é um santo remédio para aflições e amarguras. De co-
mo é bom ver um bom palhaço!
 Crianças. Estudantes. “Nativos”. Turistas vindos de 
outras gavetas e eles, os palhaços, que construíram um 
evento que tomara Deus e as forças políticas locais, se 
torne parte de um calendário miúdo dedicado à democra-
tização da cultura. Da formação mais lúdica e sadia que 
deveríamos ter...
 Agradeço a Cia Circovolante por momentos memorá-
veis e pela promoção de um evento tão nobre e essencial. 
 Mudando de assunto, mas continuando no mundo 
das piadas, não poderia deixar de falar do Bin Laden. 
Quer dizer, da morte. O Caceta e Planeta perdeu a me-
lhor piada do ano!!!HahAHa!
 Acho que é isso que nos falta. A busca da paz pela 
guerra é a pior das realidades e soluções e o principal 
dilema de nossa história. Se fossem produzidas mais 
comédias que filmes de guerra ou violência urbana, se ti-
véssemos mais palhaços do que políticos, e não políticos 
metidos a palhaços, seríamos mais justos e felizes.
 Aliás, nunca é muito legal ficar comparando políticos 
com palhaços porque claro, nenhum palhaço irá gostar...
 Nossa infância nos solidifica a sermos adultos bons. 
Ziraldo, o mineiro mais ilustre de Caratinga, uma vez dis-
se que o cara que não teve infância ou algum trauma na 
mesma, fatalmente será um calhorda. O circo é algo que 
deveria ser incentivado pelo estado como uma célula da 
sociedade responsável pela formação de bons cidadãos. 
De pessoas melhores e capazes. 
 Temos uma lona na estação. Lona de circo. Mas não 
têm palhaços, trapezistas, bailarinos...
 Ué, alguém aí já viu um circo que não é circo? Estra-
nho. Só mesmo em Ouro Preto...
 O Estado tem dinheiro pra resolver muito problema, 
mas o dinheiro sempre é mal usado. Por que será? 
 Pelo menos o palhaço só rouba mulher...
     Com vocês, de novo,
                  Indubitavelmente, o palhaço!
                     Rei do povo! Que quebra ovo e a
                    Cara. Que não é cara nem coroa.
                 O que tem corpo e alma de aço.
 Amanhã, às 7 da noite na nº 1 de toda a região 

dos Inconfidentes, Geleia Real especial com a co-
bertura do Encontro de Palhaços de Mariana e uma 

surpresa musical. Não perca. Manifeste sua escolha. 
Liberte seus ouvidos!!!

JUSTIÇA & POLÍCIA

Apreensão de armas de fogo
 No dia 6 de Maio, por volta das 16h00, policiais militares da 
Patrulha Rural/Ouro Preto compareceram à localidade de Bota-
fogo para averiguar denúncias anônimas relacionadas com posse 
ilegal de armas de fogo.  No local, constatada a veracidade das 
informações, os mesmos policiais efetuaram a abordagem e prisão 
em flagrante de Genésio Reginaldo Jorge, 44 anos e Écio José 

Dia 5, última quinta-feira na sede de seu batalhão, reali-
zou-se reunião entre o comando do 52º Batalhão PM com 
representantes da comunidade do distrito de Amarantina/
Ouro Preto. Discutiram-se assuntos diversos relacionados 

com a segurança do Distrito de Amarantina

de Souza, 57 anos. 
Foram apreendidas 1 
espingarda cartuchei-
ra, 1 espingarda tipo 
polveira, 18 cartuchos 
calibre 36 intactos, 1 
frasco com pólvora, 
1 frasco com chum-
bo e 1 frasco com 7 
espoletas. Os envolvi-
dos foram conduzidos 
para a Delegacia de 
Polícia e, junto, o 
material apreendido.

 A Associação de Moradores da Vila 
Samarco, no distrito de Antônio Pereira, 
se reuniu com o prefeito Angelo Oswaldo 
e o vereador Júlio Pimenta para solicitar 
a realização das obras previstas no Or-
çamento Participativo para a localidade, 
particularmente sobre o asfaltamento da 
rua Água Marinha.
 Segundo o prefeito Angelo Oswal-
do, “a obra já está planejada para o ano 
de 2011. Nós devemos fazer o asfalta-
mento agora no período da estiagem.” 
Angelo ressaltou ainda a importância do 
diálogo entre o poder público e as comu-
nidades: “É muito bom dialogar com as 
associações. Temos estado sempre com 
as portas abertas para todas as entida-
des, e os vereadores também participam 
desses encontros. São os moradores que 
identificam os problemas e as soluções. 
Buscamos sempre atender às orientações 
que nascem do trabalho comunitário de 
cada uma das associações de morado-
res”, garante.
 “Ficamos muito felizes com a no-
tícia da realização dessa obra, uma 
reivindicação antiga dos moradores da 
Vila Samarco. As obras do Orçamento 
Participativo são escolhidas pela própria 
população e revertem em benefícios pa-
ra toda a localidade. É muito importante 
a participação da comunidade na admi-
nistração pública e precisamos fortalecer 
cada vez mais esse tipo de atuação”, res-
salta o vereador Júlio Pimenta.
 Um outro ponto levantado pela as-
sociação é a construção de um galpão no 
polo industrial. A obra seria feita pelos 
próprios moradores da Vila Samarco 
para apoiar diretamente a comunidade 
de Antônio Pereira. O objetivo é utilizar 
o local para reciclagem de materiais de 
coleta seletiva, a fim de que a popula-
ção do distrito possa ter mais uma fonte 
de emprego e renda. A prefeitura está 
identificando um terreno adequado para 
colocá-lo à disposição dos moradores da 
Vila Samarco.

Reunião da Associação de Moradores da Vila Samarco com 
o prefeito Angelo Oswaldo e o vereador Júlio Pimenta
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Programa de incentivo à 
produção rural começa a dar 
frutos em Ouro Preto
 Os produtores de goiaba de Santa 
Rita, Engenheiro Corrêa e Cachoei-
ra do Campo começaram a colher e 
a comercializar a fruta para a região, 
por meio do Programa de Incentivo à 
Fruticultura de Ouro Preto. A venda 
dos produtos já está sendo realizada 
em feiras, supermercados e em cida-
des da região, como Mariana, Ouro 
Branco e Itabirito. O próximo passo 
é expandir o consumo da goiaba para 
as escolas municipais de Ouro Preto.
 O programa de Incentivo à Fruti-
cultura existe há sete anos e foi uma 
iniciativa da Secretaria de Agrope-
cuária de Ouro Preto junto a Emater, 
órgão de assistência técnica e exten-
são rural do estado de Minas Gerais. 
Nele é oferecido aos produtores todo 
o suporte necessário ao plantio, des-
de a escolha do local, preparo da área, 
implantação do pomar, tratamento 
até a comercialização da fruta produ-
zida. Além disto, os agricultores têm 
acompanhamento técnico frequente 
de profissionais da área nas regiões 

produtoras.
 De acordo com o engenheiro 
agrônomo Paulo Márcio da Silva, o 
futuro para os produtores rurais de 
fruticultura é promissor. “A gente 
espera que a qualidade de vida des-
sas pessoas melhore com o aumento 
da renda através da produção de fru-
tas”, salienta. A produtora Arlinda 
do Carmo Perucci Silva, do distrito 
de Santa Rita de Ouro Preto, explica 
que, com a ajuda da Prefeitura para 
encomendar as mudas, a proprieda-
de dela já possui 99 pés de goiaba 
que produzem de 300 a 700 frutos. 
Hoje, ela já comercializa seu pro-
duto em vários locais como na feira 
de hortifrutigranjeiros na Barra, aos 
domingos. O engenheiro agrônomo 
Paulo Márcio lembra ainda que não 
só a goiaba, como figo e pêssego 
são produzidos o ano inteiro nos 
distritos da cidade. O Programa de 
Incentivo à Fruticultura está aberto 
a todos os produtores rurais de Ouro 
Preto.
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Arlinda Maria do Carmo e seu esposo, José Maria Rodrigues 
Campos comercializando os belos frutos na feira da Barra

Enge-
nheiro 
Corrêa – 
Sítio da 
Produ-
tora 
Cacilda 
Braga 
Ferreira 
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Lourdinha trouxe mais uma 
conquista para Ouro Preto

Neno Vianna

A atleta de corridas de Ouro Preto, Lourdes Aparecida dos 
Santos, Lourdinha, trouxe mais uma conquista para a 
cidade. Ela chegou em primeiro lugar na Corrida do Traba-

lhador realizada em Ouro Branco no último domingo, 1º de maio. 
O prefeito Angelo Oswaldo parabenizou a atleta pela conquista.

Volta do Triunfo mobiliza 
população de Ouro Preto
 A maior festa do Brasil colonial 
vai ser revivida em Ouro Preto no úl-
timo domingo de maio, como parte 
do vasto calendário comemorativo 
dos 300 anos de fundação de Vila 
Rica. A Procissão do Triunfo Euca-
rístico foi a mais rica e suntuosa festa 
de caráter religioso de que se tem 
notícia no país e será reencenada no 
dia 29 de maio, a partir das 16h, após 
celebração de missa solene canta-
da, exatamente como aconteceu em 
maio de 1733, durante inauguração 
da matriz do Pilar de Vila Rica.
 O cortejo monumental e os no-
ve dias de festas preparatórias, um 
marco na história da cidade, foram 
relatados pelo português Simão Fer-
reira Machado, em livro publicado 
em Lisboa, em 1734. A obra, que ser-
virá de roteiro para a reconstituição 
do evento em 2011, traz minuciosos 
detalhes dos trajes usados, alego-
rias, danças, cenários, entre outros. 
Os planetas e mitos greco-romanos 
são caracterizados no cortejo, uma 
grande festa religiosa e pagã. Car-
ros alegóricos, andores, cavaleiros, 
coros e conjuntos instrumentais, 
anjos e figuras bíblicas conferem 
ao desfile uma dimensão sem igual. 
Nas irmandades, são intensos os pre-
parativos, assim como nas escolas e 
oficinas de arte e artesanato.
 Centenas de pessoas já estão mo-
bilizadas em Ouro Preto para a nova 
festa do Triunfo. Artistas plásticos, 
artesãos, professores e alunos da Fun-
dação de Arte de Ouro Preto (Faop) e 
dos cursos de Artes Cênicas e Música 
do Instituto de Filosofia Artes e Cul-
tura (Ifac) da Universidade Federal de 
Ouro Preto (Ufop) estarão envolvidos, 

Cidade revive a grande festa de 1733
e também alunos e professores das re-
des públicas municipal e estadual de 
ensino, do Colégio Arquidiocesano e 
das paróquias. Além disto, participam 
também as Ordens Terceiras e Irman-
dades, corporações musicais,  corais, 
historiadores e pesquisadores. Toda a 
comunidade vem se dedicando à orga-
nização e aos pormenores.
 A história do Triunfo Eucarís-
tico foi resgatada pelos esforços do 
poeta e ensaísta Affonso Ávila, um 
dos maiores estudiosos do barroco 
mineiro em todo o país, responsável 
pela republicação do Triunfo Euca-
rístico em 1967 e sua projeção na 
cultura contemporânea. Ao analisar 
o texto de 1734, Ávila explica que o 
Triunfo foi uma das expressões mais 
impressionantes da cultura barroca 
no Brasil. A festa traduziu a riqueza 
da sociedade mineradora, bem como 
a sofisticação do padrão de vida ur-
bana alcançado nas primeiras vilas 

do ouro.
 A grandiosa procissão foi re-
constituída pela primeira vez em 
1993, quando o então prefeito Angelo 
Oswaldo promoveu a comemoração 
dos seus 260 anos, juntamente com a 
Paróquia do Pilar. Novamente prefei-
to, ele diz que “a comunidade pediu, 
mais uma vez, a volta do Triunfo. Fi-
zemos a reedição de 2006 e voltamos 
uma vez ainda, em 2011, comemo-
rando os 300 anos de Vila Rica e 
abrindo as celebrações do tricentená-
rio da criação da Paróquia do Pilar, 
que ocorreu em 1712”.
 Angelo Oswaldo e o secretário 
de Cultura e Turismo, maestro Chi-
quinho de Assis Gonzaga, dizem que 
a cidade sonha com o belo evento e 
quer homenagear o saudoso padre 
José Feliciano Simões, ao lado do 
atual pároco do Pilar, padre Marcelo 
Santiago, também defensor do patri-
mônio cultural.
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Candidatos colocam propostas na mesa e intensificam 
campanha pela diretoria geral do campus Ouro Preto

Eleições no IFMG

 O Instituto Federal de Minas 
Gerais (IFMG) se movimenta para 
eleger o novo reitor e os diretores 
gerais que, por sua vez, administra-
rão os campi Ouro Preto, Bambuí e 
São João Evangelista nos próximos 
quatro anos. Com a proximidade 
das eleições, no dia 25 de maio, 
três professores do campus Ouro 
Preto disputam o comando da an-
tiga Escola Técnica, hoje um dos 
principais institutos federais do 
país. Para a reitoria, a disputa fica 
a cargo do atual reitor e professor 
ouro-pretano, Caio Mário Bueno 
Silva, e do professor do campus 
São João Evangelista, Kleber Gon-
çalves Glória. Na próxima semana 
a campanha se intensifica. Os elei-
tores vão conhecer de perto as 
propostas de cada candidato duran-
te os encontros e debates que serão 
realizados no auditório do campus 
Ouro Preto.  
 O atual diretor do IFMG/Ouro 
Preto, professor Arthur Versiani 
Machado, que tem o apoio do rei-
tor e candidato à reeleição Caio 
Bueno, aposta na consolidação 
das estruturações implantadas nos 
últimos anos no campus. “Sob a 
chancela das melhorias no ensino, 
pesquisa e extensão, implanta-
remos uma gestão com a ‘nossa 
cara’, com o fortalecimento dos 
novos cursos, do quadro pessoal, 
sem esquecer nossa verdadeira vo-
cação que são os cursos técnicos”, 
afirma. Já o professor Ronaldo 
Silva Trindade postula mudanças, 

apoiando o candidato de oposição 
Kleber Gonçalves Glória. “Nos-
sa linha mestra terá como foco as 
pessoas, motivando-as e melho-
rando os serviços prestados pelos 
diversos departamentos e seto-
res. Defendemos ainda um novo 
paradigma de administração por 
meio do apoio à candidatura de 
Kleber Gonçalves Glória”, afirma 
Trindade. Quem também se lan-
ça na disputa é o professor Alair 
Fernandes Coimbra. “Se eleitos 
vamos realizar o que chamamos 
de ‘choque de democracia’, com 
a implantação de eleições direitas 
para os cargos de chefia e dire-
ção, com uma gestão autônoma, 
independente e longe dos grupos 
e ‘panelinhas’ políticas vigentes”, 
considera.   
 Segundo o membro da Co-

missão Eleitoral Central, Enio 
Barbosa, na próxima semana se-
rão realizados encontros com os 
candidatos a diretor do campus 
Ouro Preto, para que os alunos, 
professores e servidores tecno-
-administrativos possam ouvir e 
confrontar as propostas democra-
ticamente. “Estamos conduzindo 
um processo eleitoral de forma 
democrática e transparente, com 
igualdade de direitos e regras”, 
destaca. Confira: de segunda-feira, 
16, a quinta-feira, 19, reuniões de 
apresentação de propostas de cada 
candidato nos seguintes horários: 
10 às 11h e 20h às 21h. Na sexta-
-feira debate entre os candidatos 
a diretor geral de 10h às 11h30 e 
20h às 21h30. Todos os encontros 
serão realizados no auditório do 
campus Ouro Preto.  

 Nessa terça-feira, dia 10, o prefeito Angelo Oswaldo recebeu re-
presentantes da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) de Minas 
Gerais para anunciarem a visita do colegiado de presidentes das sec-
cionais do órgão a Ouro Preto no mês de junho.
 A reunião do Colégio de Presidentes dos Conselhos Seccionais 
da OAB será em Belo Horizonte, nos dias 2 e 3 de junho. No dia 4 
de junho, o colegiado visita Ouro Preto. Na oportunidade, o prefeito 
Angelo Oswaldo vai proferir uma palestra para o grupo sobre a his-
tória da cidade.
 Participaram do encontro Helena Delamonica, secretária geral 
adjunta da OAB-MG, Maria Beatriz Caldeira Brant Dessimoni, 
assessora especial da presidência, e Milene Chaves, esposa do pre-
sidente Luis Cláudio Chaves. Também esteve presente o advogado 
Dimas Abreu Melo, representando a OAB de Ouro Preto, que agra-
deceu o apoio do prefeito à instituição.

Presidentes das seccionais da 
OAB visitam Ouro Preto em junho

Helena Delamonica, Milene Chaves, Maria Beatriz Caldeira Brant 
Dessimoni, prefeito Angelo Oswaldo e o Dr. Dimas Abreu Melo
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Deseja viajar? Viaje com 
tranquilidade 
e segurança
Pacotes e passagens aéreas/ 
Nacionais e Internacionais; 
Pacotes Rodoviários; 
Cruzeiros Marítimos.

Itabirito Agência de Viagens 
e Turismo Santa Martha Ltda.

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de acessórios. 

Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

R. Dr. Guilherme, 37 - Centro  - (31) 3563.1039  - ITABIRITO  

PREÇO BAIXO, 
variedade, 
qualidade 
é sempre 
aqui!
Venha e 
comprove.

3561-2182

Colocando cor 
em SUA VIDA

(31)3561-7814
R. Dr. Eurico Rodrigues,22  

ITABIRITO

Faça 
já sua 

matrícula

PREGÃO PRESENCIAL – 025/2011 
Encontra-se aberto na sede do Servi-
ço Autônomo de Água e Esgoto de 
Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
067/2011, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 028/2011, referente à 
aquisição de Roçadeiras costais à gaso-
lina e lâminas retas combatíveis com as 
Roçadeiras a serem adquiridas, confor-
me especificações do anexo I do edital, 
para utilização na limpeza das unidades 
do SAAE de Itabirito/MG e seus Distri-
tos, no dia 25/05/2011 às 09:00 horas, 
na sala de reuniões do  SAAE, situado 
à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, em 
Itabirito - MG – CEP: 35450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL – 026/2011 
Encontra-se aberto na sede do Servi-
ço Autônomo de Água e Esgoto de 
Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
068/2011, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 026/2011, referente à 
aquisições de tubos e conexões em PVC 
para reposição de estoque do almoxarifa-
do, a serem utilizados nas Manutenções, 
Operações e novas ligações dos Sistemas 
de Abastecimento de Água e Esgota-
mento Sanitário, no dia 26/05/2011 às 
09:00 horas, na sala de reuniões do  SA-
AE, situado à Rua Rio Branco, nº. 99 
– Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.
br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL – 027/2011 
Encontra-se aberto na sede do Servi-
ço Autônomo de Água e Esgoto de 
Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
069/2011, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 027/2011, referente à 
aquisições de tubos e conexões Galvani-
zados e em Ferro Fundido para reposição 
de estoque do almoxarifado, a serem uti-
lizados nas Operações e Manutenções do 
Sistema de Abastecimento de Água, no 
dia 27/05/2011 às 09:00 horas, na sala 
de reuniões do  SAAE, situado à Rua 
Rio Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito 
- MG – CEP: 35450-000  – Site www.
saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br. Detalhes dos Pregões 
encontram-se à disposição dos interessa-
dos, no endereço acima, ou pelo telefone 
(31) 3561-3099 ou Telefax (31)3561-
3126.
Extrato de contrato de Forneci-
mento de pneus - Referência: Pregão 
presencial nº. 012/2011, Processo Lici-
tatório n° 041/2011, nos termos da Lei 
nº. 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto do Município de Itabi-
rito-MG. Contratada: Curinga dos Pneus 
Ltda. Objeto: Fornecimento de pneus de 
1a linha e 1a qualidade a serem utilizados 
nos veículos que servem ao SAAE Valor 
Total: R$9.318,00 (Nove mil trezentos 
e dezoito reais). Forma de pagamento: 
05 (cinco) dias úteis após a emissão e 
aceite da Nota Fiscal. Vigência: Até 
31/12/2011 ou até expirar o quantita-
tivo licitado. Dotação Orçamentária: 
17.512.0081 2501 3390.30.00. Data 
da assinatura do contrato: 23/03/2011 - 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de Forneci-
mento de pneus - Referência: Pregão 
presencial nº. 012/2011, Processo Lici-

tatório n° 041/2011, nos termos da Lei 
nº. 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto do Município de Ita-
birito-MG. Contratada: Vicente Pedrosa 
& Irmãos Ltda – VPI Pneus Cachoeira. 
Objeto: Fornecimento de pneus de 1a 
linha e 1a qualidade a serem utilizados 
nos veículos que servem ao SAAE Valor 
Total: R$4.968,00 (Quatro mil nove-
centos e sessenta e oito reais). Forma de 
pagamento: 05 (cinco) dias úteis após 
a emissão e aceite da Nota Fiscal. Vi-
gência: Até 31/12/2011 ou até expirar 
o quantitativo licitado. Dotação Orça-
mentária: 17.512.0081 2501 3390.30.00. 
Data da assinatura do contrato: 
23/03/2011 - Doris Aparecida Garisto 
Lins, Diretora Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de Forneci-
mento de pneus - Referência: Pregão 
presencial nº. 012/2011, Processo Lici-
tatório n° 041/2011, nos termos da Lei 
nº. 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto do Município de Ita-
birito-MG. Contratada: RG Pneus Ltda. 
Objeto: Fornecimento de pneus de 1a 
linha e 1a qualidade a serem utilizados 
nos veículos que servem ao SAAE Valor 
Total: R$2.895,00 (Dois mil oitocen-
tos e noventa e cinco reais). Forma de 
pagamento: 05 (cinco) dias úteis após 
a emissão e aceite da Nota Fiscal. Vi-
gência: Até 31/12/2011 ou até expirar o 
quantitativo licitado. Dotação Orçamen-
tária:17.512.008125 01 3390.30.00. Data 
da assinatura do contrato: 23/03/2011 - 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de locação de ve-
ículos - Referência: Pregão presencial 
nº. 016/2011, Processo Licitatório n° 
052/2011, nos termos da Lei nº. 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Con-
tratante: Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto do Município de Itabirito-MG. 
Contratada: Construtora Silva Tomaz 
Empreendimentos Ltda. Objeto: Con-
tratação de empresa especializada para 
prestação de serviço de locação de ve-
ículos com cabine dupla, 4x4, diesel, a 
serem utilizados nos serviços de Manu-
tenção dos Sistemas de Água e Esgoto 
do SAAE no município de Itabirito/MG. 
Valor mensal: R$13.300,00 (Treze mil 
e trezentos reais), sendo locados pelo 
período de 08 (oito) meses, perfazendo 
um valor total de R$106.400,00 (Cento e 
seis mil e quatrocentos reais). Forma de 
pagamento: mensalmente, com no máxi-
mo 05 (cinco) dias úteis após a emissão 
e aceite da Nota Fiscal. Vigência: Até 
31/12/2011. Dotação Orçamentária: 
17.512.0081 2501 3390.39.00. Data 
da assinatura do contrato: 31/03/2011 - 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de serviços grá-
ficos - Referência: Pregão presencial 
nº. 014/2011, Processo Licitatório n° 
050/2011, nos termos da Lei nº. 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Con-
tratante: Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto do Município de Itabirito-MG. 
Contratada: Marcos Antônio Peixoto. 
Objeto: Contratação de empresa especia-
lizada em serviços gráficos, de confecção 
de peças gráficas, a fim de atender às 
necessidades do setor de comunicação 
do SAAE. Valor Total: R$13.440,00 
(Treze mil quatrocentos e quarenta reais). 
Forma de pagamento: mensalmente, com 
no máximo 05 (cinco) dias úteis após a 
emissão e aceite da Nota Fiscal. Vigência: 
Até 31/12/2011 ou até expirar o quanti-
tativo licitado. Dotação Orçamentária: 
17.122.008025 06 3390.39.00. Data da 
assinatura do contrato: 04/04/2011 - 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de serviços im-
pressão gráfica - Referência: Pregão 
presencial nº. 018/2011, Processo Li-

citatório n° 055/2011, nos termos da 
Lei nº. 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto do Município de 
Itabirito-MG. Contratada: Pontual Artes 
Gráficas Ltda. Objeto: Contratação de 
empresa especializada em prestação de 
serviços de impressão gráfica, visando a 
atender às necessidades informativas e/ou 
educativas em obras e serviços do SAAE, 
dentro do plano de comunicação (inter-
no e externo). Valor Total: R$8.192,00 
(Oito mil cento e noventa e dois reais). 
Forma de pagamento: mensalmente, com 
no máximo 05 (cinco) dias úteis após a 
emissão e aceite da Nota Fiscal. Vigência: 
Até 31/12/2011 ou até expirar o quanti-
tativo licitado. Dotação Orçamentária: 
17.122.008025 06 3390.39.00. Data da 
assinatura do contrato: 14/04/2011 - 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de fornecimento 
de materiais para cantina e limpeza -
Referência: Pregão presencial nº. 
020/2011, Processo Licitatório n° 
057/2011, nos termos da Lei nº. 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Con-
tratante: Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto do Município de Itabirito-MG. 
Contratada: Maria Geralda da Silva Bra-
ga & Cia. Ltda. Objeto: Fornecimento 
de materiais de cantina e limpeza para 
reposição de estoque do almoxarifado 
a serem utilizados rotineiramente nas 
unidades e dependências do SAAE. 
Valor Total: R$1.665,98 (Um mil seis-
centos e sessenta e cinco reais e noventa 
e oito centavos). Forma de pagamento: 
10 (dez) dias úteis após a emissão e 
aceite da Nota Fiscal. Vigência: Até 
31/12/2011 ou até expirar o quantita-
tivo licitado. Dotação Orçamentária: 
17.122.0080 2500 3390.30.00. Data 
da assinatura do contrato: 20/04/2011 - 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de fornecimento 
de materiais para cantina e limpe-
za - Referência: Pregão presencial 
nº. 020/2011, Processo Licitatório n° 
057/2011, nos termos da Lei nº. 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Con-
tratante: Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto do Município de Itabirito-MG. 
Contratada: Valéria Cristina Nascimen-
to Costa Moreira. Objeto: Fornecimento 
de materiais de cantina e limpeza para 
reposição de estoque do almoxarifado a 
serem utilizados rotineiramente nas uni-
dades e dependências do SAAE. Valor 
Total: R$1.742,60 (Um mil setecentos 
e quarenta e dois reais e sessenta cen-
tavos). Forma de pagamento: 10 (dez) 
dias úteis após a emissão e aceite da 
Nota Fiscal. Vigência: Até 31/12/2011 
ou até expirar o quantitativo licitado. 
Dotação Orçamentária: 17.122.0080 25 
00 3390.30.00. Data da assinatura do 
contrato: 20/04/2011 - Doris Apª Garisto 
Lins, Diretora Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de fornecimento 
de materiais para cantina e limpe-
za - Referência: Pregão presencial 
nº. 020/2011, Processo Licitatório n° 
057/2011, nos termos da Lei nº. 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Con-
tratante: Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto do Município de Itabirito-MG. 
Contratada: Woltine Comércio e Repre-
sentações Ltda. Objeto: Fornecimento 
de materiais de cantina e limpeza para 
reposição de estoque do almoxarifado a 
serem utilizados rotineiramente nas uni-
dades e dependências do SAAE. Valor 
Total: R$1.392,25 (Um mil trezentos e 
noventa e dois reais e vinte e cinco cen-
tavos). Forma de pagamento: 10 (dez) 
dias úteis após a emissão e aceite da 
Nota Fiscal. Vigência: Até 31/12/2011 
ou até expirar o quantitativo licitado. 
Dotação Orçamentária: 17.122.0080 
2500 3390.30.00. Data da assinatura do 
contrato: 20/04/2011 - Doris Apª Garisto 

Lins, Diretora Presidente do SAAE.
Extrato de Convênio - Referência: 
Convênio nos termos da Lei nº 11.788 de 
25/09/2008. Entre as partes: Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto do Município 
de Itabirito-MG. e como Conveniado: 
Educadora Jorge Abrão Ltda. Objeto: 
Tem por objeto a concessão de Estágios 
Curriculares, aos estudantes regularmen-
te matriculados na Instituição de ensino, 
de interesse acadêmico e pedagogica-
mente útil para a integração do processo 
ensino-aprendizagem e oportunidade de 
profissionalização, aperfeiçoamento téc-
nico, cultural, científico e social. Valor 
do Convênio: R$0,00 (Zero). Este con-
vênio será sem nenhum ônus para Ambas 
as partes. Vigência: De 05/04/2011 à 
04/04/2013. Dotação Orçamentária: As 
partes deixam de mencionar a dotação 
orçamentária, por se tratar de um contra-
to sem ônus para os conveniados. Data 
da assinatura do convênio: 05/04/2011. 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora 
Presidente do SAAE.

A Prefeitura Municipal de Itabirito/MG 
comunica que serão realizadas as Lici-
tações discriminadas abaixo. Os editais 
poderão ser retirados no Depto. de Licita-
ções ou pelo site: www.itabirito.mg.gov.
br. A reunião de abertura dos processos 
acontecerá na sala de reuniões da PMI, lo-
calizada na Av. Queiroz Júnior, 635, Praia, 
Itabirito/MG. Tel.: (31)3561-4050.    
Pregão Presencial 101/2011 - Aquisição 
de materiais para produção de artesanatos 
dos clubes de mães nas Associações Co-
munitárias de Itabirito, em atendimento 
a Secretaria Municipal de Assistência 
Social. Do tipo menor preço por item. A 
abertura do processo será às 14:00 hrs do 
dia 26/05/2011.
Pregão Presencial 103/2011 - Contra-
tação de empresa para o fornecimento de 
materiais de escritório utilizados no Cen-
tro Hiperdia, em atendimento a Secretaria 
Municipal de Saúde, Do tipo menor preço 
por item. A abertura do processo será às 
14:00 hrs do dia 27/05/2011.
Município de Itabirito/MG - O Prefeito 
torna público os resultados abaixo discri-
minados: 
Tomada de Preços 001/2011. Contratação 
de empresa de engenharia para execução de 
manutenção das vias que abrangem os Dis-
tritos Industriais do Município, atendendo à 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico. Vencedoras: Contorno Construto-
ra de Obras Ltda. CNPJ: 22.247.399/0001-42. 
Valor: R$419.065,00. Dotação: 020 12001-
2266100211057-44905101. Data de 
Homologação: 12/05/2011.
Apostilamento ao Contrato 021/2010. 
(Referente à Dispensa de Licitação nº. 
016/2010). Fica alterado o valor mensal 
da locação do imóvel de R$ 2.200,00 (dois 
mil e duzentos reais) para 2.448,62 (dois 
mil, quatrocentos e quarenta e oito reais e 
sessenta e dois centavos), em virtude do re-
ajuste anual realizado com base no índice 
IGPM do mês de março/2011. 
Aditivo nº. 037/2011 - Contrato 007/2011 
(referente à Carta Convite 024/2010). Re-
novação do período contratual. Objeto: 
Contratação de empresa para prestação 
de serviços de análise e procedimentos de 
informática, de acordo com necessidade 
apresentada pelo departamento de proces-
samento de dados, atendendo à Secretaria 
Municipal de Administração. Valor: R$ 
5.500,00. Data de assinatura: 12/05/2011. 
Vigência: de 01/06/2011 até 01/10/ 2011. 
Dotação: 02 004 006-04.126.0003.2056 
-33903900.

 Com muita dedicação e 
trabalho, os alunos do Núcleo 
de Treinamento de Ginástica 
Olímpica, Rítmica e Artes Mar-
ciais da Prefeitura de Itabirito 
marcaram presença no Cam-
peonato Escolar de Ginástica, 
com a conquista de nove me-
dalhas na competição. “A partir 
do momento que intensificamos 
os treinamentos e passamos a 
disputar competições em outras 
cidades, proporcionamos aos 
nossos alunos uma oportunida-
de de desenvolver melhor sua 
técnica, estilo e senso de com-

Resultados inéditos 
marcam participação do 
Núcleo de Ginástica em 
campeonato estadual

Premiações
Ginástica Artística

Categoria Juvenil Feminino
SOLO 3º LUGAR - Luiza Góis 
Corradi (15 anos) 
SALTO 2º LUGAR - Carolina 
Assis Reis (14 anos) 
TRAVE 3º LUGAR - Luiza Góis 
Corradi (15 anos) 
GERAL (Soma de todos os 
resultados por equipe) 
2º LUGAR - Carolina Assis Reis 
(14 anos) 
3º LUGAR - Luiza Góis Corradi 
(15 anos) 

Categoria Pré Infantil  
Masculino
SALTO 3º LUGAR - Flávio Assis 
Aguiar (10 anos) 

Ginástica de Trampolim
Categoria Juvenil - Masculino
TUMBLING 1º Lugar – Zoldan 
Rasek da Silva Dias (14 Anos) 

Com saltos que 
impressionam, Zoldan já 
treina para competições 

internacionais

A atleta Luiza Góis Corradi mostrou seu desempenho
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petitividade”, destaca Rodrigo Espigão, secretário de Esporte e 
Lazer. 
 Dezessete atletas, entre 8 e 15 anos, junto com pais, profes-
sores e 10 alunos com 100% de presença no trimestre estiveram 
no Poliesportivo Eldorado, em Contagem- MG, entre os dias 6 e 
8 de maio, para a competição com mais de 150 esportistas de to-
do o estado. “Competimos na categoria ‘Clubes’, com grandes 
times como o Minas Tênis, UFMG, Futel – Uberlândia, Betim e 
Contagem. Isso é importante para a continuação do nosso traba-
lho, além de uma grande chance de acrescentar conhecimentos 
nas modalidades”, enfatiza Nilton Oliveira, chefe da Divisão de 
Lazer. 
 Conquistando três medalhas, a atleta Luiza Góis Corradi, 
de 15 anos, foi destaque na equipe da Prefeitura de Itabirito. 
“Estávamos indo para mostrar o que aprendemos, independen-
temente dos concorrentes”, conta a jovem. Para a professora 
Renata Mayra de Oliveira Carmo, o resultado foi uma boa sur-
presa e a confirmação de que “os atletas atingiram um nível 
bom para participar de campeonatos, o que antes eles ainda não 
tinham”.
 Outro destaque da competição foi o atleta Zoldan Ra-
sek da Silva Dias, que conquistou duas medalhas de ouro na 
competição e é uma grande promessa para representar Itabirito 
em grandes eventos. “Fiquei muito feliz com o resultado! Es-
tou treinando muito para disputar o Campeonato Mundial de 
Ginástica de Trampolim, que irá acontecer na França e essas 
medalhas são um grande incentivo”, conta.
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Nova creche atenderá 
mais de 70 crianças em Itabirito

   ESPIRITISMO 
EM GOTAS

espiritismoemgotas@yahoo.com.br

Jarbas 
Lima

O Espiritismo 
e os Novos Tempos

MARIANA
(31)3557-2794

 Diante do mundo atual, em que as ideias generosas e 
altruístas, de compreensão, de abnegação e de amor ao 
próximo vicejam ao lado de outras em que predomina o 
mal, resultantes do egoísmo, do orgulho e da indiferença 
pelo semelhante, gerando crimes, costumes aviltantes, 
incredulidade e materialismos degradantes, assim como 
as guerras e incompreensões entre povos e nações, será 
possível antever um futuro melhor para a Humanidade?
 Na realidade, sem as luzes da Nova Revelação, 
oferecida aos homens pelos Espíritos superiores, em 
cumprimento à promessa do Cristo de pedir ao Pai o envio 
de outro Consolador para permanecer entre os homens, 
relembrando seus ensinos e trazendo novos conhecimen-
tos, torna-se difícil prever o que acontecerá aos habitantes 
da Terra nos próximos séculos e milênios.
 Em outras palavras, prevalecerá a degradação moral 
de grande parte da população humana, com a indiferença 
pelo bem, representado pelo amor a Deus e aos seme-
lhantes, na síntese ensinada por Jesus, ou continuará a 
maioria da população terrena a viver nos desvios esco-
lhidos pelas opções individuais e coletivas, vivenciando o 
mal, no passado e no presente?
 Quais serão as linhas gerais da vida em um mundo 
classificado como destinado a expiações e provas para 
seus habitantes? Terá ele sempre a mesma destinação? 
Tais indagações são de difíceis respostas para quaisquer 
pensadores independentes, ou seguidores das filosofias, 
ciências e religiões existentes neste mundo, não fosse a 
presença da Doutrina Consoladora.
 Somente o Espiritismo, com as revelações trazidas 
pela Espiritualidade superior, a serviço do Governador Es-
piritual deste planeta, tornou possível compreender que as 
leis justas e perfeitas de Deus, o Criador do Universo, não 
permitem que se eternize o mal, que é tão-somente uma 
opção temporária das criaturas dotadas de inteligência, 
vontade e liberdade, as quais respondem, consequente-
mente, por sua escolha de um caminho errado.
 As divinas leis de justiça e de progresso, entre as de-
mais determinações do Criador, atuam automaticamente em 
todo o Universo, ensejando conjugar-se o livre-arbítrio e a 
vontade, tanto dos indivíduos quanto das coletividades, com 
a responsabilidade decorrente da boa ou má escolha das 
ações. Como a vida se desdobra pela eternidade, sempre é 
tempo para o arrependimento, para o esclarecimento, para 
as retificações e a retomada do caminho correto da verdade 
e da vida. Conjugadas com a lei das reencarnações, aquelas 
normas de justiça e de evolução corrigem todos os desvios 
das criaturas, por mais rebeldes que sejam.
 Compreendidas em toda a sua extensão, as Reve-
lações superiores e suas consequências retificam muitas 
crenças e hipóteses cultivadas pela Humanidade durante 
milênios, tais como a existência de seres perpetuamente 
devotados ao mal, denominados demônios, diabos, belze-
bus, bem como o inferno de sofrimentos sem-fim, ou o céu 
alcançado pelas almas boas logo após a morte do corpo.
 Os Espíritos superiores, a serviço do Cristo, ajudaram 
também os homens no entendimento e na interpretação 
corretos de diversas passagens contidas no Velho e no 
Novo Testamento, possibilitando o cultivo de uma fé firme, 
associada à razão esclarecida pela realidade.
 É a verdade que se torna evidente na sua ação trans-
formadora, vencendo as dificuldades de toda ordem, 
criadas pelos homens, pelas religiões e até pelas ciências. 
Por Juvanir Borges de Souza, em Reformador N º. 2158.

 As mães dos bairros Vila Gonçalo, 
Saudade, Santo Antônio, Novo Hori-
zonte e Praia foram presenteadas pela 
Prefeitura de Itabirito neste sábado, dia 
7, com a inauguração da Creche Muni-
cipal Cantinho Feliz, que atenderá 70 
crianças, em período integral. “Aqui é 
o espaço onde as crianças começarão a 
aprender o milagre que é ler o mundo. 
A educação é a alma de uma sociedade 
e a arma mais poderosa para mudarmos 
nossas realidades”, destacou o Prefeito 
Manoel da Mota, na solenidade de inau-
guração. “As mães poderão deixar seus 
filhos com toda tranquilidade, tendo a 
certeza de que serão bem cuidados”, 
completou o Prefeito.
 Este é o caso da professora Ru-
thnéia Maia de Deus, de 36 anos, que 
estava na inauguração com a pequena 
Karen, de 3 meses. Moradora da Vila 
Gonçalo, ela já tem onde deixar a meni-
na quando precisar retornar ao trabalho. 
“Vou ficar mais tranquila, ainda mais 
que a creche é pertinho aqui de casa. É 
só descer as escadas”, comemorou Ru-
thnéia. 
 A nova creche está em um espaço 
totalmente reformado, com seis salas de 
aula, em uma estrutura com banheiros 
adaptados, cozinha e refeitório, com os 
padrões de qualidade mais modernos 
para o bem-estar dos alunos e tranqui-
lidade das mães. “O tamanho da obra 
está em seu alcance social. Estamos 
preocupados com a edificação humana, 
com as pequenas coisas que interferem 

na vida das pessoas. Esta creche repre-
senta mais qualidade de vida às mães 
e um acolhimento digno às crianças”, 
afirmou o vice-prefeito, Rildox.
 “Esta é uma manhã festiva, em 
que cumprimos nosso compromisso de 
trazer uma creche para a comunidade. 
Ela atende uma demanda crescente que 
vem sendo verificada em Itabirito, per-
mitindo que as mães possam trabalhar 
e trazer mais conforto aos seus filhos”, 
afirmou Ricardo Francisco, secretário 
de Educação. Para o Presidente da Câ-
mara de Itabirito, Geraldo Mendanha, 
“a creche traz mais dinamismo no dia a 
dia das mães, possibilitando mais tran-
quilidade para que elas possam exercer 
as suas profissões”.

Homenagem às mães
 
 As senhoras Maria de Souza Fer-
reira e Maria Rodrigues Vasconcelos 
foram homenageadas durante a cerimô-
nia de inauguração, em comemoração 
ao Dia das Mães. “São mães que cons-
truíram famílias exemplo em Itabirito”, 
elogiou Ricardo Francisco. Maria de 
Souza Ferreira, conhecida como Dona 
Nega, de 63 anos, possui 6 filhos, 6 ne-
tos e 2 bisnetos e foi uma das primeiras 
moradoras do bairro Vila Gonçalo. A 
senhora Maria Rodrigues Vasconcelos, 
que foi representada por sua filha Ma-
ria de Lourdes Vasconcelos, está com 
87 anos e teve 11 filhos, 22 netos, 38 
bisnetos e 2 tataranetos. 
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Autoridades ressaltaram a importância social da creche para a comunidade

O Prefeito Manoel da Mota e o secretário de Educação, 
Ricardo Francisco, fizeram o descerramento 

da placa de inauguraçãoCrianças terão amplo espaço para diversão e aprendizado

Itabirito se prepara para a VI Conferência 
Municipal de Assistência Social
 Para ouvir as propostas e os anseios da população sobre o tema “Consolidar o SUAS e valorizar seus tra-
balhadores”, a Prefeitura de Itabirito convida a todos para participar das pré-conferencias que antecederão a VI 
Conferência Municipal de Assistência Social. Os primeiros encontros acontecem entre os dias 16 e 19 de maio 
e, “através das pré-conferências, os usuários terão a oportunidade de reivindicar seus direitos e garantir a efetiva 
participação na conferência”, ressalta Cynthia Esteves, secretária de Assistência Social.
 Com o objetivo de discutir “O fim do Assistencialismo e a Consolidação do SUAS”, as pré-conferencias 
serão realizadas com o seguinte roteiro: dia 16, às 17h, na Casa de Cultura Maestro Dungas; dia 17, às 17h, na 
Associação Comunitária do bairro Santa Rita; dia 18, às 17h, na Associação Comunitária do bairro Agostinho 
Rodrigues e dia 19, às 17h, na Associação Comunitária do bairro São Geraldo.
 A VI Conferência Municipal de Assistência Social acontecerá nos dias 3 e 4 de junho, no auditório do Insti-
tuto Santo Antônio de Pádua (Isap) e, para Cynthia, “a realização é importante, pois é a oportunidade de avaliar 

a política de Assistência Social no mu-
nicípio com a participação da rede de 
atendimento e dos usuários”. Mais infor-
mações, pelo telefone (31) 3561-4010.

Liga da Comédia 
em Itabirito
 Nesse final de semana, a Prefeitura 
de Itabirito apóia mais um momento de 
diversão e entretenimento, com o melhor 
do stand up comedy com o grupo Liga da 
Comédia. A apresentação acontece nos 
dia 14 e 15, sábado e domingo, às 20h30, 
na Casa de Cultura Maestro Dungas, à 
Rua Carlos Michel, nº1, Centro. 
 Com apresentações sobre o cotidia-
no, o grupo, formado por quatro amigos, 
se reveza no palco com textos inéditos, 
recheados de inteligência, sarcasmo e 
situações do dia a dia. Ingressos para a 
comédia já estão à venda por R$10, na 
Casa de Cultura Maestro Dungas. Mais  
informações pelo tel.: (31) 3561-1014. 
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Mexa-se e de Combate ao Tabagismo e o 
programa das Cirurgias de Catarata, que 
zeraram a fila de espera pelo procedimen-
to no município. “Às vezes, nas políticas 
públicas, vimos o problema e não enxer-
gamos fluxo para ele. Mas percebi que 
vocês têm esse fluxo e essa é a verdadeira 
saúde resolutiva”, comentou Martinho de 
Meneses Sousa Filho, secretário de Saú-
de de Lafaiete. 
 Para o secretário de Saúde de Itabi-
rito, Guilherme Carvalho, “a importância 
desses encontros é aprender e trocar ex-
periências”. Com o mesmo objetivo, o 
secretário de Saúde de Congonhas, José 
de Freitas Cordeiro, ressaltou que “a ca-
da cidade que vamos, aprendemos muito. 
Por isso, não podemos parar com esses 
encontros”. “Parabenizo a cidade pelo 
avanço. Em Itabirito se faz saúde com 
qualidade”, concluiu. 

Conheça nossa padaria, 
Experimente e saboreie 
as novidades !
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Atletas de Itabirito conseguem bom resultado 
na Copa Internacional de Mountain Bike
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O atleta itabiritense Lúcio Otávio Soares conseguiu a 16º lugar na competição 

Encontro entre secretários 
prioriza a saúde
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SAÚDE
elietemqs@yahoo.com.br

Eliete 
Santos

O que pode levar a 
famigerada “corcunda”?

 A cifose é uma curvatura fisiológica da coluna vertebral, 
ou seja, dependendo do ângulo, é considerada normal. Po-
rém considera-se patológica quando essa curvatura está 
mais acentuada. É a chamada corcunda. A prevenção se faz 
com a postura correta. Pode ser resultado de uma doença 
ou de um problema congênito. Pode ocorrer em crianças, 
adolescentes ou adultos. É rara a ocorrência em recém-nas-
cidos.  
 Nos adolescentes a cifose pode ocorrer em virtude do 
crescimento retardado ou de um distúrbio vertebral durante 
os períodos de crescimento rápido, é a chamada doença de 
Scheuermann ou cifose idiopática; outras causas podem ser: 
infecção, inflamação ou degerescência do disco interverte-
bral, alterações musculares, osteoporose das vértebras (mais 
frequente no idoso), doenças endócrinas, artrite, poliomielite, 
fraturas por compressão das vértebras, cancro, tuberculose 
ou postura incorreta. É mais frequente no sexo feminino, na 
proporção de dois para um, e é de difícil diagnóstico antes 
dos onze anos.
 Os sintomas são a instalação da deformação (costas ar-
queadas) que faz-se, habitualmente, de forma lenta, com dor 
ligeira nas costas, fadiga, sensibilidade e rigidez da coluna 
vertebral.
 A observação do doente evidencia a curvatura da coluna 
(corcunda) que nem sempre é reconhecida pelo próprio, mas 
pelos familiares e amigos. A radiografia da coluna confirma o 
diagnóstico.
 O tratamento depende da causa que origina a defor-
mação: se é consequência de uma postura incorreta, o 
tratamento é feito por meio de exercícios de fisioterapia, pelo 
uso de colchões mais firmes e, se necessário, o uso de cole-
tes ortopédicos até se completar o crescimento; o tratamento 
dos outros tipos de cifose inclui a identificação e tratamento 
da causa, portanto procure o especialista, neste caso o médi-
co ortopedista.
 O prognóstico é sempre melhor nas pessoas mais jo-
vens. Se for consequência de uma doença degenerativa, a 
probabilidade de correção é diminuta. Um medicamento na-
tural que pode ser usado e melhora as dores é a arnica CH6, 
e o uso de colar cervical corrige a postura.

Conheça a nova Manipharm Brinquedos! 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO

Av. Queiroz Júnior, 1195   
ITABIRITO 3561-1179

Arnica CH6
R$10,00

“Você quer emagrecer?”, 
então venha a Manipharm e 
adquira o Óleo de Cartamo... 

emagrecedor natural que atua 
na queima de gordura e na 

inibição do apetite... pote com 
40 cps R$20,00. Venha já  e tenha 

uma vida mais saudável...”

Av. Queiroz Júnior, 706 - Praia - ITABIRITO

 Nos dias 16 e 17 de abril, dez pessoas, 
entre atletas e equipe de apoio, estiveram 
representando Itabirito na cidade de Ara-
xá, para participar da 1ª etapa da Copa 
Internacional de Mountain Bike. Os atletas 
da cidade fizeram bonito e conquistaram 
um bom resultado na disputa. “Devido ao 
nível internacional da competição, nossos 
esportistas tiveram um bom desempenho, 
trazendo um resultado que dará orgulho 
para toda população itabiritense”, destaca 
Rodrigo Espigão, secretário de Esporte e 
Lazer. 
 Para a atleta Letícia Maria Antunes 
do Carmo, que obteve o 8º lugar da cate-
goria Feminino Sub-23, a prova é muito 
importante para fomentar o esporte na ci-
dade. “Nesse momento essa competição 
é a melhor do Brasil de moutain bike. A 
etapa vale pontos para o ranking mundial, 
o que dará oportunidade para competir na 
Olimpíada, que será realizada em Lon-
dres”. A atleta ainda conclui que a ajuda 
da Prefeitura é importante para continuar 
participando desses eventos. “O apoio da 
Prefeitura foi fundamental para conseguir-
mos ir à competição. O evento não era 
perto e, por isso, apenas com a ajuda che-
gamos mais cedo e pudemos treinar antes 
na pista, o que facilitou nosso desempenho 
na prova”, enfatiza Letícia Antunes. 
 O esportista Lúcio Otávio Soares, 
que conseguiu o 16º lugar da categoria 
Masculina Sub-23, estava feliz com a co-
locação. “Além dessa colocação também 
fiquei em 7º lugar da Corrida de Elite e 
Convidados e me classifiquei para o Cir-

cuito Latino Americano de Short Track, 
que acontece em agosto, em São Paulo. 
Estou feliz e agradeço o apoio da Prefei-
tura, que foi muito importante já que essa 
modalidade esportiva é uma das mais ca-

ras”, conta o atleta. 
 A próxima etapa da Copa Internacio-
nal de Mountain Bike acontece nos dias 18 
e 19 de junho, na cidade de São Lourenço, 
sul de Minas.

 Demonstrando parceria, os secretá-
rios de Saúde de Itabirito, Mariana, Outro 
Preto, Congonhas, Conselheiro Lafaiete e 
Ouro Branco se reuniram, com o objetivo 
de discutir questões e ações importantes 
para a saúde na região, na manhã do dia 
27 de abril. O 5º encontro entre os repre-
sentantes aconteceu em Itabirito e teve a 
participação do vice-prefeito de Itabirito, 
Rildox, que afirmou estar satisfeito com 
a afinidade entre os secretários. “Essa 
aproximação é essencial para conhecer 
a realidade dos municípios. O entendi-
mento é o melhor caminho e deve servir 
de exemplo para outros segmentos”, diz 
Rildox. 
 Os encontros aconteceram em cida-
des distintas e, em Itabirito, a equipe de 
Saúde teve a oportunidade de explicar so-
bre seus projetos e iniciativas de sucesso 
promovidos na cidade, como os grupos 

Vice-prefeito de Itabirito, ao lado do secretário de Lafaiete assistem à reunião

Caps Adulto de Itabirito comemora 
mais um ano de conquistas
 Em um momento de muita alegria, o Centro de Assistência Psicossocial, o Caps Adulto, 
da Prefeitura de Itabirito, comemorou seu 4º aniversário, no dia 7 de maio, reunindo pacientes, 
familiares e funcionários, na tarde do dia 6, em uma festa que também celebrou o Dia das Mães. 
“Temos que comemorar um trabalho que é desenvolvido com muito carinho, por uma equipe que 
trabalha de forma cuidadosa e, é por isso, que todas as pessoas aqui estão sempre sorrindo”, disse 
o secretário de Saúde, Guilherme Carvalho, no encontro. 
 Após cantar o tradicional “parabéns” e de cortar o bolo, o coordenador do centro, Luizmar 
Rocha da Silva, afirmou que “hoje se comemora 4 anos de luta, de convivência e de compromisso 
entre funcionários e pacientes. Hoje é um dia de agradecer todas as conquistas”. 
 A festa ainda teve a presença da primeira-dama de Itabirito, Vânia Mota, que se encantou 
com os trabalhos desenvolvidos pelos pacientes do Caps, como artesanatos, oficinas e passeios, 
apresentados durante a comemoração. “Sempre que venho aqui, sinto o carinho dessas pessoas. 
Sei que é um sentimento puro”, afirmou Vânia. 
 Ainda estiveram presentes representantes da Secretaria de Assistência Social, do Centro de 
Referência da Assistência Social (Cras), do Centro de Referência Especializado em Assistência 
Social (Creas), Associação dos Deficientes de Itabirito (ADI), do Conselho Tutelar e da Guarda 
Municipal. “Hoje, estamos vendo a inclusão, a família comemorando junto. Com certeza, essa 
acolhida é fundamental”, ressaltou Maria Helena Paranhos, coordenadora do Creas.

A primeira-dama de Itabirito e o 
secretário de Saúde prestigiaram 
a comemoração do Caps Adulto

Usuários do Caps da Prefeitura de Itabirito 
comemoram mais um ano de conquistas

Marina Leão
Marina Leão
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Promoção Dia dos Namorados  
Esquente seu amor. O presente para 
este dia especial você encontra aqui! 
Você encontra roupas, cama, mesa 

e banho com melhores preços!

Audiência Pública enquadra comércio 
aos padrões sanitários aceitáveis de 
comercialização e consumo de alimentos

Ed
ua

rd
o 

M
ai

a

Condições sanitárias da carne e 
abatedouro municipal em discussão

Bailando: Após promover o baile dos dias das mães na 
última sexta, o Verdão apresenta hoje, sexta, excelente 
banda para os amantes da música e da dança. Amanhã, 
sábado, música ao vivo com os “Águias” no salão da 
Associação da Vila José Lopes reunindo casais de nossa 
sociedade. A ordem é bailar. Reservas 3561-2362. 
Por onde anda? Múcio Geraldo Gurgel, grande em-
preendedor de nossa cidade, filho do saudoso Geraldo 
Gurgel (Zezinho Tapa) e Maria Auxiliadora. Ele é chefe 
geral e fundador do Bloco Pembas que tem projetado Ita-
birito em Minas Gerais. Múcio é gente de expressão em 
nossa sociedade.
Pré-conferencia: Reuniu os profissionais que fazem 
a saúde do Município. Um encontro que reuniu gente 
competente e com visão futurística. O evento aconteceu 
na última terça-feira na Casa de Cultura Maestro Dun-
gas e o Secretário de Saúde Guilherme Woods Carvalho 
abriu a Pré-conferencia contando um pouco da evolução 
do nosso Sistema de Saúde.
Futebol: Há que diga que “cutucaram a onça com vara 
curta” no último domingo. A vitória do time do outro 
lago da Lagoa poderá resultar num domingo de tem-
pestade e muitas lágrimas no mundo preto e branco. 
Enquanto isso a máfia azul de Uberlândia, Glaura, BH, 
Ouro Preto, Mariana, Itabirito e todo o Brasil acreditam 
no domingo Azul celeste.
Por falar em Glaura: Nos próximos dias acontece a 
licitação para a construção do aeroporto. Até a copa de 
2014 nossa região deverá passar por grandes transfor-
mações a começar pelo forte fluxo de turistas na região. 
Quem está rindo a toa é o deputado Alencar da Silveira 
que vê seu projeto saindo do papel para se tornar reali-
dade.
Ivan, meu filho, meu mestre: Quem está lançando no-
vo livro é o poeta José Pires. O evento acontece na sala 
dos ferroviários, dia 27 de maio. O autor, com sua sensi-
bilidade mostra o quanto aprendemos nas adversidades e 
o que o amor é capaz de fazer. Uma obra que enriquece 
nossa literatura. Você é indispensável nesta noite de au-
tógrafos. Participe!
Lourdes: Festa geral no último sábado em homenagem 
as mães aconteceu no Bairro de Lourdes, coração da 
cidade. O Presidente da Associação comunitária Paulo 
Morandini e equipe prepararam um evento prá lá de cria-
tivo, com direito a música ao vivo e deliciosos petiscos.
Bin Ladem não morreu: Ele está aqui bem vivo na 
alma dos inimigos da sociedade como aqueles que se 
drogam ou participam do tráfico, daqueles que polui os 
rios e ruas da cidade. Daqueles que praticam atos de vio-
lência contra a companheira, todos que usam da palavra 
para transmitir mensagens de desesperança à sociedade 
e aqueles que usam do poder e do dinheiro para massa-
crar os menos favorecidos. Felizmente eles são minoria 
e cada vez mais são identificados como a escória da so-
ciedade.
Bombeiros de Itabirito: Muito elogiada na cidade a 
atuação do corpo de Bombeiros Municipal, que conta 
com uma equipe eficiente e qualificada dando total apoio 
à população. O comandante geral, o sargento Geraldo 
Jorge Queiroz, conta com 19 valorosos integrantes em 
sua equipe que constitui orgulho de nossa gente.
Lilían Mara Mansur: Com excelente trabalho na ci-
dade na área de psicologia, Lilian Mansur, mostra toda 
sua competência e dinamismo na secretaria de educação 
auxiliando também o Pro- Jovem, projeto que resgata e 
valoriza a juventude itabiritense. São profissionais como 
Lilian que projetam e dá credibilidade ao sistema. Ela é 
querida e admirada em nossa sociedade.
Nosso abraço: A equipe de trabalho da Agro-Reis, lide-
rada por Sócrates Ildefonso Guimarães que engrandece 
o nosso parque comercial com um atendimento ímpar. 
Instalada na Av. Queiroz Júnior conta com um corpo de 
eficientes funcionários que é exemplo na Região dos In-
confidentes.
Ricardo Simões: Cidadão procedente da cidade de 
Sabará, aqui se instalou e presta serviço a uma grande 
empresa da cidade. Traz consigo a arte de fazer amigos 
e transmitir sempre mensagens positivas. Ele tem se 
reunido com a galera do Verdão e vem participando in-
tensamente dos eventos sociais. Ricardo é mais um que 
adotou Itabirito, admirando sua gente e elogiando a hos-
pitalidade de um povo sempre participativo.
Para Refletir: O mestre não é quem sempre ensina, mas 
quem de repente aprende. (Guimarães Rosa)

 A qualidade dos alimentos de 
origem animal consumidos pela po-
pulação de Itabirito motivou uma 
Audiência Pública na quarta-feira, 11, 
na Casa de Cultura Maestro Dungas. 
O encontro contou com a participação 
de comerciantes e demais profissionais 
do ramo de açougues, casas de carnes, 
peixarias, e buscou alertar os perigos de 
se consumir alimentos sem procedência 
reconhecida pelos órgãos competentes. 
Em Itabirito, estabelecimentos teriam 
sido alvo de queixas e reclamações na 
Vigilância Sanitária por não cumprirem 
os requisitos e normas de higienização 
e boas práticas.
 A audiência contou com a parti-
cipação do secretário Municipal de 
Saúde, Guilherme Woods de Car-
valho, do promotor de Itabirito, Dr. 
Cristiano Leonardo Gonzaga Gomes, 
do presidente da Câmara Municipal, 
Geraldo Mendanha, do presidente da 
Associação Comercial e Empresarial 
(Acei), Tarcísio Bretas, do diretor do 
Departamento Municipal de Indústria 
e Comércio, Humberto Bráz e do ve-
terinário do Ministério da Agricultura, 
José Geraldo. 
 Os comerciantes puderam sanar su-

Audiência pública buscou soluções para se fabricar e comercializar 
adequadamente as carnes e derivados de origem animal 

as dúvidas sobre o assunto. No encontro 
buscou-se regulamentar todo o comér-
cio varejista de produtos cárneos aos 
padrões adequados preconizados pela 
Anvisa e órgãos competentes, por meio 
da celebração de Termo de Ajustamen-
to de Conduta (TAC). Esse instrumento 
procedeu-se por meio de protocolo ela-

borado pela Secretaria Municipal de 
Saúde e de informações obtidas pelo 
Ministério Público do município. Já um 
projeto em discussão na Câmara cria o 
Abatedouro Municipal, e também vai 
ao encontro das melhorias na qualidade 
dos alimentos consumidos pelos mora-
dores de Itabirito.

 A Câmara municipal de Itabiri-
to recebeu projeto de lei que estipula 
compromissos do município com con-
sórcio de empresários locais, para 
construção de abatedouro municipal. 
O projeto prevê cessão de uso real de 
terreno, avaliado em pouco mais de R$ 
1,3 milhão de reais para um grupo de 
empresários no ramo de açougue, para 
que estes construam um abatedouro, 
em consonância com as medidas sani-
tárias e ambientais exigidas nos tempos 
atuais. Por sua vez, os vereadores ques-
tionaram sobre a necessidade de ser 
realizada doação do terreno após o pe-
ríodo de cessão, que é de 10 anos.
 Segundo Humberto Brás Rodrigues 
e José Agostinho Antunes, ambos da 
Secretaria de Desenvolvimento Econô-
mico da prefeitura, a projeto de lei está 
de acordo com legislação vigente. Para 
a vereadora Celina da Cunha (PSDB) 
“já houve problemas com a Pif-paf, 
que veio até a cidade, faliu, e depois 
tivemos que pagar pelo terreno que 
havíamos doado. O melhor seria uma 
concessão por tempo indeterminado, 
para evitar novos problemas do tipo”, 
apontou. A vereadora já anunciou a 
criação, de emenda ao projeto, que re-
gula empreitadas do tipo. A vereadora 
Rosilene do Carmo, a Rose da Saúde 
(PDSC) também questionou o risco de 
uma doação em caráter definitivo.

Filas de banco, trânsito, 
merenda escolar e desvios

 Também na lista de assuntos da 
reunião, por intermédio da vereadora 
Celina, o desrespeito dos bancos à lei 
municipal que determina prazo máximo 
para espera pelo atendimento. Os ban-
cos no qual o problema se mostrou mais 
severo foram o Banco do Brasil, Bra-
desco e Caixa Econômica, denunciou 

Celina. “A única exceção é o Itaú, que 
dá boa assistência. No Banco do Brasil 
e Caixa fico até desesperada de pensar 
em ir”, informou.
 Já o vereador Alex Salvador (PHS) 
denunciou o que considera o “caos ab-
soluto no trânsito da cidade, e por sua 
vez o vereador Fernando Bolotinha cri-
ticou a “péssima qualidade da merenda 
escolar”, citando que anteriormente 
(administração passada) as “crianças ti-
nham até mesmo iogurte e uma riqueza 
e fartura na merenda”.
 A denúncia mais séria feita pela 
oposição, no entanto, foi do vereador 
Zé Maria Gonçalves (PHS). Segundo 
Zé Maria, ocorre desvio de material de 
construção e de função de serviços pa-
ra favorecimento particular de terceiros 
por parte de servidores do executivo. 
Segundo o vereador, a denúncia pode 

ser confirmada por ex-funcionários da 
própria prefeitura. O vereador Alex 
sugeriu a instauração de uma CPI para 
averiguar as denúncias.

Creche e trânsito mais uma vez
 Falando pela situação, o verea-
dor Geraldo Mendanha (PT), também 
presidente da Casa, cumprimentou o 
prefeito Manoel da Mota pela inau-
guração de nova creche no município. 
“A creche Cantinho Feliz demonstra o 
tipo de comprometimento que a atual 
administração tem com a população”. 
Geraldo também fez ressalvas, porém, 
no que toca a saída do Secretário de Se-
gurança e Trânsito, Denílson Braga, o 
Rocha (PT). Segundo Geraldo, não há 
dúvidas sobre a integridade moral de 
Rocha, mas por ele não concordar com 
“algumas coisas” na atual administra-
ção, acabou limado.

Itabirito na disputa  do Open 
Cidade Maravilhosa de Hapkido
 Apoiadas pela Prefeitura de Itabirito, 
as academias Sport Defense e Pró-Fight 
disputaram a competição Open Cidade 
Maravilhosa de Hapkido, em 1º de maio, 
na cidade de Nova Iguaçú, no Rio de 
Janeiro. “Estamos sempre incentivando 
essa modalidade esportiva no município. 
Ano passado fizemos O Dia das Artes 
Marciais, quando cada academia da ci-
dade pôde mostrar suas modalidades e 
habilidades no torneio”, enfatiza Rodrigo 
Espigão, secretário de Esporte e Lazer. 
 Segundo Cláudio Roberto Ferreira, 
professor da academia Pró-Fight, a mo-
dalidade de Hapkido é uma arte coreana 
voltada para a defesa pessoal. O pro-
fessor aprova a iniciativa da Prefeitura 
de incentivar a prática, “a Secretaria de 
Esporte nos ajuda sempre na medida do 
possível, isso é muito importante para o 
atleta”, destaca. 
 “É muito bom divulgar o nome de 
Itabirito em outras cidades. Melhor ainda 
é saber que o Hapkido está crescendo na 
cidade. Nos últimos tempos, a Prefeitura 
está ajudando muito os jovens de Itabiri-
to no esporte”, conta Flávia Graziela da 
Silva, de 15 anos, que conquistou quatro 
troféus de 1º lugar e um de 2º lugar. Pa-
ra o competidor Kawan Robert Ferreira, 
de 9 anos, “o esporte me ensina muitas 
coisas, me dá mais disciplina. Eu adoro 
praticar!”. Kawan conseguiu três troféus 
de 1º lugar na competição. 
 Para o professor da Academia Sport 

Defense, Douglas Rosendo Barbosa, a 
competição “ajudou os nossos alunos a 
uma interação com outros tipos de téc-
nicas do Hapkido. No torneio, estiveram 
atletas de outros países, o que colaborou 
para uma interação cultural do esporte”. 
Ainda segundo o professor, os atletas 
da Academia disputarão nos próximos 
dias 13, 14 e 15 de maio, o Campeonato 
Mundial de Hapkido e Taekwondo, na 
cidade de Curitiba. 

Flávia Graziela da Silva, 15 anos, 
conquistou quatro troféus de 

1º lugar e um de 2º lugar
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Prefeitura implementa lei que 
beneficia agricultores de Mariana

MARIANA
(31)3557-2794

Lei estabelece que 30% dos produtos da agricultura familiar devem 
ser comprados para alimentação escolar  

 A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento Econômi-
co, realizou no dia 5, a oficina de trabalho 
sobre agricultura familiar e alimentação 
escolar:  “Desafios e possibilidades na 
efetivação da Lei 11.947/2009”. 
 O evento, que é uma parceira da 
prefeitura de Mariana com o Centro Co-
laborador em Alimentação e Nutrição 
Escolar (Cecane) da Ufop, tem como ob-
jetivo implementar a lei 11.947/2009 na 
cidade. O regulamento trata sobre a obri-
gatoriedade de compra de no mínimo 
30% dos produtos da agricultura familiar 
para alimentação escolar por meio do 
Programa Nacional de Alimentação Es-
colar (PNAE). 
 Com uma equipe formada por nu-
tricionistas, engenheiros agrônomos e 
advogados, o Cecane ministrou palestras 
ao longo do dia para os agricultores fami-
liares de Mariana que já estão associados 
em cooperativas. Foram abordados di-
versos assuntos sobre a implementação 
da lei e os agricultores puderam observar 
como será o funcionamento da compra. 
 Com as informações adquiridas du-
rante o evento, a Prefeitura de Mariana e 
os agricultores familiares poderão adotar 
a melhor forma de negociar a compra dos 
alimentos. “A partir de agora o municipio 
irá adotar a melhor forma de negociação 
da compra e o Cecane se coloca a dis-
posição para sanar qualquer dúvida que 
surja daqui para frente”, afirma Anelise 
Andrade de Souza, nutricionista/agendo 
do PNAE. 

Exposição conta a 
história de João Candido, 
o “Almirante Negro”
 Teve início nesta segunda-feira (09), a exposição “João 
Cândido: A luta pelos direitos humanos” de iniciativa da Fun-
dação Banco do Brasil com o apoio da Prefeitura Municipal 
de Mariana, através do Projeto Memória, que visa resgatar, 
difundir e preservar a memória cultural do país. A exposição 
tem como roteiro 16 painéis que contam desde o nascimento de 
João Candido, em 1880, no Rio Grande do Sul, até sua morte, 
em dezembro de 1969, no Rio de Janeiro.
 João Candido foi um líder da Revolta da Chibata, na qual 
os marinheiros, cansados dos injustos castigos exercidos pela 
Marinha brasileira, que ainda usava de práticas escravocratas, 
tomaram os principais navios da esquadra nacional, em 1910. 
O movimento dos marinheiros ecoa nas lutas por direitos hu-
manos vividas no país até os dias atuais, tendo ganhado força 
ainda maior quando, em 2008, João Candido recebeu a anistia 
definitiva.
 A exposição, que conta de forma belíssima a vida do Mes-
tre-Sala Dos Mares, como é nomeado na música de João Bosco 
e Aldir Blanc, pode ser visitada de 09 a 15 de maio, de segunda 
a domingo, no Centro de Atenção ao Turismo, CAT, das 08h 
às 17 horas.

Projeto Serestas no Jardim 
traz Chá de Caboclo
 Acontece no próximo dia 14, 
amanhã, às 21h, mais um encontro do 
projeto Serestas no Jardim. Desta vez 
quem irá abrilhantar a Praça Gomes 
Freire, com muita música de boa qua-
lidade, será o grupo Chá de Caboclo. 
 O projeto é uma iniciativa da 
Secretaria Municipal de Cultura e Tu-

rismo de Mariana. O evento é mensal 
e acontece desde 2010, trazendo um 
ambiente familiar, de muita diversão 
e música boa. O show é gratuito, dire-
cionado a todas as idades e acontece 
em espaço aberto, propiciando uma 
maior interação com os atributos da 
cidade.
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R. Direita,15 MARIANA
(31)3557.2627

JUSTIÇA & POLÍCIA

PANORAMA

Mariana, primeira capital mineira, 
pode ter que dividir “Dia de Minas”

 Parlamento mineiro discute criação do “Dia dos Gerais” após três décadas 
de comemorações do “Dia de Minas”

Construção de casas populares beneficia 
100 famílias da zona rural de Mariana 

 Há cerca de 30 anos a primeira capital de Minas Gerais, Mariana, é 
cenário das comemorações do Dia de Minas. A festividade acontece todo 
ano no dia do aniversário da cidade, 16 de julho. Criado através da lei es-
tadual nº. 7561, o evento é uma solenidade política onde ocorre a entrega 
de comendas à personalidades brasileiras que contribuíram e contribuem 
para o desenvolvimento do município. Na ocasião a capital do estado é 
simbolicamente transferida para Mariana.
 Mas este ano foi entregue à Assembléia legislativa de Minas Gerais 
um projeto que visa a divisão das comemorações da primeira vila minei-
ra, que este ano completa 300 anos de elevação à Vila Nossa Senhora do 
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Carmo, com a cidade do norte de Mi-
nas, Matias Cardoso.
 O projeto, que é de autoria da de-
putada Ana Maria Resende (PSDB), 
visa nova redação ao artigo 256 da 
Constituição do Estado, criando o Dia 
dos Gerais, comemorado em 8 de de-
zembro, no qual a capital do estado 
deverá ser transferida simbolicamen-
te para Matias Cardoso. Esse mesmo 
projeto já foi tema de discussão na 
Assembléia Legislativa em 2008 com 
a Proposta de Emenda a Constituição 
(PEC 46/08) mas não foi aprovado. A 
nova comissão que vai analisar a PEC 
15/11, que cria o “Dia dos Gerais”, 
foi nomeada com os deputados Almir 
Paraca (PT) como presidente, Rômulo 
Viegas (PSDB) como vice, e Tadeuzi-
nho Leite (PMDB) como relator.
 A proposta da deputada reconhe-

ce que Mariana foi berço da sociedade 
aurífera do estado com a fundação do 
Ribeirão Nossa Senhora do Carmo, em 
1696. No entanto, defende que antes 
disso, a partir de 1660, o bandeirante 
Mathias Cardoso de Almeida já se fixa-
va nas margens do Rio Verde Grande e, 
posteriormente, do Rio São Francisco, 

em Morrinho, atual cidade de Matias 
Cardoso. Em resumo, a deputada jus-
tifica que o Estado foi formado pelas 
Minas, a partir de Mariana, e pelos Ge-
rais, a partir de Matias Cardoso. Dessa 
forma, o documento conclui que a PEC 
busca confirmar a verdade histórica de 
Minas Gerais.

As obras, realizadas pela Prefeitura de Mariana, começam ainda este mês 
 A alegria de ter uma casa própria é 
uma realidade distante de boa parte dos 
brasileiros. Muitos ainda têm que sepa-
rar uma boa parte da renda familiar para 
pagar aluguéis cada vez mais caros. Há 
ainda famílias que, apesar de possuírem 
casa própria, estão localizadas em locais 
irregulares ou em áreas de risco, colo-
cando em perigo a vida de toda a família. 
Em Mariana esse cenário não é diferente, 
mas por meio de uma iniciativa da Pre-
feitura de Mariana, 100 famílias serão 
contempladas com casas populares a se-
rem construídas ainda em maio deste ano.
 A obra, avaliada em 2,5 milhões de 
reais, terá como subsídio recursos mu-
nicipais, atendendo assim, a demanda 
habitacional do município. Essas 100 pri-

meiras casas são destinadas às famílias da 
zona rural.
 Para participar do programa os in-
teressados devem fazer um cadastro no 
Centro de Referência de Assistência So-
cial (CRAS). Após o cadastro as famílias 
serão avaliadas por assistentes sociais que 
definirão quais e quando as famílias terão 
acesso ao benefício. Critérios como renda 
total, renda per capta, vulnerabilidade so-
cial e construções em área de risco serão 
os principais quesitos avaliados.
 Seguindo o modelo popular as casas 
serão projetadas com dois quartos, sala, 
cozinha, banheiro e área. O tempo estima-
do de realização das obras é de 45 dias. 
As construções não terão local fixo, a fim 
de atender as necessidades de quem mora 

em locais de difícil acesso e que tenham 
dificuldade de chegar à cidade.
 Segundo Marcelo Silva, Coordena-
dor de Habitação, Mariana tende a ganhar 
com a iniciativa. “Essa obra é de grande 
importância para toda a cidade. Optamos 
por construir essas casas na zona rural 
já que, muitas famílias têm dificuldade 
de chegar à cidade devido ao local onde 
moram. Algumas delas preferem deixar o 
campo e vir procurar por moradias na ci-
dade. Isso gera uma inflação da população 
urbana e aumenta o número de moradias 
irregulares colocando em riscos essas 
famílias”, esclarece o coordenador. Os 
interessados em se cadastrar devem entrar 
em contato com o CRAS pelo telefone 
3557-2182. 

Presos por invadir área da Vale
 No dia 30 de abril, guarnição da Polícia Militar, de Santa 
Rita Durão/Mariana, compareceu à Mina de Fazendão, área 
da mineradora Vale onde, de acordo com denúncias, estra-
nhos estariam a rondar o paiol de explosivos. Junto com a 
supervisão da segurança, os policiais militares se dirigiram 
ao local e localizaram Geraldo Alexandre e Ivair Custódio 
dos Santos, que pescavam em lagoa dentro da área. Ao ver os 
policiais, Geraldo tentou fugir, mas foi contido. Os dois fo-
ram presos e levados até a delegacia de Polícia e, juntamente 
e devidamente apreendidas, 4 bicicletas, 4 varas de pescar e 
aproximadamente 1,5kg de peixe. Os envolvidos informaram 
que havia mais 4 indivíduos, mas estes não foram localizados.

Adolescente envolvida com drogas
 No dia 5 de Maio, 18h40, guarnição da Polícia Militar 
compareceu à Rua Ônix, Vila Maquiné, para averiguar de-
núncia sobre adolescente que estaria a comercializar drogas. 
Colhidas mais informações, no local, os policiais militares se 
dirigiram à quadra do bairro Colina, onde viram a adolescen-
te passando algo para indivíduo que fugiu de bicicleta. Ao 
ser abordada pelos mesmos policiais, a adolescente, 17 anos, 
entregou aos mesmos pequeno pacote com 9 pedras de subs-
tância tida como crack, embaladas e prontas para o comércio. 
Foi apreendida também a quantia de R$ 35,00. Em busca rea-
lizada na residência, mediante autorização de sua mãe, foram 
encontradas mais 26 pedras da mesma substancia e 1 balança 
de precisão. Diante dos fatos a adolescente foi apreendida e, 
junto, o material encontrado.

Apreensão de drogas
 No dia 6 de maio, por volta das 19h00, guarnições da 
Polícia Militar-Tático Móvel e o serviço de Inteligência de-
sencadearam operação de combate às drogas no bairro Santa 
Rita de Cássia, depois de recebidas denúncias de que José 
Cláudio da Silva, 21 anos, estaria a fazer tráfico. Os policiais 
militares surpreenderam Hilário Afonso Braga, 23 anos, res-
ponsável pelo monitoramento da presença policial no local. 
O envolvido José Cláudio, ao perceber a chegada dos poli-
ciais tentou fuga, embrenhando-se no mato, mas foi contido e 
preso. Realizada busca no interior da residência de José Cláu-
dio, foram encontrados os seguintes materiais: cerca de 450 
gramas de substância semelhante à crack; aproximadamente 
442 gramas de substância tida como maconha; 15 papelotes 
de substância tida como cocaína; 1 pedra de, mais ou menos, 
20 gramas de substância tida como cocaína; R$ 857,00; 1 ba-
lança de precisão; 2 celulares e 1 canivete. O traficante José 
Cláudio confirmou ser o dono de todo o material apreendido. 
Envolvidos presos e material apreendido foram apresentados 
à autoridade policial competente.

José Cláudio da Silva e Hilário Afonso Braga

Prisão por porte de drogas no bairro Santo Antônio
 No sábado, 7, por volta de 19h, Policiais Militares, em 
patrulhamento pela Rua B, no Santo Antônio, se depararam 
com Douglas Roberto dos Santos, 18 anos, em atitude sus-
peita, carregando uma televisão marca Philco 21’ nas costas. 
Ao ser submetido à busca pessoal, foram localizadas no bolso 
de sua bermuda três buchas de maconha. Ao ser interpelado, 
relatou que comprou a droga por R$20,00 em dinheiro e que 
havia adquirido a TV pela quantia de R$50,00 em dinheiro, 
sendo apreendido também um telefone celular e um controle 
remoto. Diante dos fatos, a polícia deu a ele voz de prisão 
em flagrante delito e o conduziu à delegacia de Polícia Civil 
juntamente com o material apreendido.

Leandro Henrique dos Santos, 
diretor do jornal O Espeto/Passagem 
de Mariana é estreante como pai, 
e carrega o pimpolho Daniel, para 
orgulho da mamãe Lorene

A Maliciosa CIA de Teatro apre-
senta, em Mariana, o espetáculo 

“Quanto Mais, Melhor!”. comédia 
escrita por Alexsandre Carvalho, que 
conta a história de Bird, uma garota 
sonhadora, que se inspira em livros 
de romance, e sonha com seu príncipe 
encantado. Será encenado no Teatro 
SESI-Mariana, dia 22 deste, em duas 
sessões, às 18h00 e às 20h30.

No dia 30 de abril, último, 
subiram ao altar da igreja de 
Nossa Senhora do Carmo, 
em Mariana, Karla Semim e 

Glauco Ronam para, diante de 
Deus e da sociedade, assumir 
o compromisso matrimonial. 
Ela é filha de Maria Raimun-
da Semim de Oliveira/José 

Barroso de Oliveira, e, ele, de 
Dalva Lúcia Malaquias/Paulo 

Domingues
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to Neste sábado, 14 de maio, às 10h00, 
será realizada na Praça Minas Ge-

rais, em Mariana, audiência pública para 
discutir royalties pagos pelas mineradoras 
sobre a exploração do minério. A audiên-
cia foi marcada mediante requerimento 
dos vereadores Juliano Duarte e Professor 
Reginaldo. O objetivo é inserir a população 
na discussão do tema de extrema importân-
cia para toda a Região dos Inconfidentes. 
O encontro deve contar também com a 
presença de vereadores dos municípios de 
Ouro Preto e de Itabirito. A audiência faz 
parte da campanha “Minério é nosso”, que 
visa elevar as compensações financeiras 
pagas aos estados onde o minério é explo-
rado. 
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Aprovado na Câmara projeto substitutivo de 
reajuste salarial dos servidores de Mariana

Querem que 
dinheiro brote 

nas geringonças!
 Professores municipais terão o maior aumento da história do município
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039/2011, que trata da recomposi-
ção da remuneração dos servidores 
municipais efetivos ou temporários, 
encaminhado pela Prefeitura de Ma-
riana à Câmara de Vereadores, foi 
aprovado por unanimidade nessa 
segunda-feira (9). Diversas catego-
rias foram contempladas pela lei. Os 
profissionais do magistério terão au-
mentos mais significativos.
 Com o reajuste proposto pela 
Prefeitura, um professor da educação 
básica I (PEB I) passa a receber R$ 
1.327,00.  Já o professor de educa-
ção básica II (PEB II) receberá R$ 
17,37 por hora/aula. Outro ponto de 
destaque no projeto é o aumento sa-
larial base dos pedagogos, que passa 
a ser de R$ 1.756,00.  Professores e 
pedagogos terão acréscimo de 15% 
ao vencimento base, referentes ao 
adicional extra classe e ao adicional 
de produtividade, respectivamente. 
Assim, os professores PEB I terão sa-
lário final de R$ 1,526,05 e de PEB II 
de R$ 1,528,05 referentes a 18horas/
aula, além dos outros adicionais.
 Outra alteração aprovada foi a ele-
vação do cargo de secretária escolar 
para o nível VI, elevando o padrão de 
remuneração da categoria a um valor 
superior ao do Estado de Minas Ge-
rais. A partir de agora, o salário dos 
secretários de escola e professores da 
educação básica sem formação supe-
rior (PEB/PEI) passa a corresponder a 
R$990,42.
 O reajuste salarial concedido aos 
professores e secretários da educação 

foram adquiridos em negociações di-
retas com o prefeito, Geraldo Sales. 
“Nós não somos associados ao sindi-
cato e toda negociação para o reajuste 
salarial e benefícios foram acordados 
diretamente com o prefeito, em reu-
niões no próprio gabinete”, afirma 
Debiane Vicentino dos Santos, secre-
tária de escola.
 O prefeito Geraldo Sales ressalva 
a importância dos servidores públicos. 
“Fizemos todo o esforço para valorizar 
o trabalho dos servidores. Sacrifícios 
foram desempenhados no orçamento 
para conceder o reajuste, que é o mais 
significativo da história de Mariana”, 
contempla o prefeito.
 Outras categorias foram contem-
pladas, como a Guarda Municipal, 
além dos profissionais da educação, 
que receberão adicional específico 

da atividade correspondente a 4% ao ano 
de efetivo exercício, limitado a 32% no 
salário base. Os orçamentistas de obras 
também foram mencionados, passando a 
receber R$ 2.756,58. Outra novidade é o 
auxílio alimentação com o novo valor de 
R$ 100,00 para os servidores até o nível 
VI. Já os servidores que recebem o adicio-
nal específico da atividade não receberão 
o vale alimentação.
 Foi mantido no projeto que outros ser-
vidores como garis, serventes escolares, 
serventes de obras, auxiliares de serviços 
gerais, ajudantes, agentes comunitários de 
saúde, entre outros, terão os seus salários 
reajustados em 13,58%; recebendo, assim, 
um salário mínimo de aproximadamente 
R$ 720,00 com os adicionais. Com a apro-
vação do projeto da Prefeitura de Mariana, 
os servidores municipais voltaram a traba-
lhar normalmente nesta terça-feira (10).

Reunião dos profissionais da educação com o prefeito Bambu no gabinete

 Muito cômodos os caixas eletrônicos, que a 
tecnologia trouxe para interação bancos/usuários, 
permitindo atendimento a número maior de clien-
tes em menor tempo, independente da distância a 
que está a mais próxima agência e do momento 
em que é feita a operação. Isso, na teoria, porque 
na prática o aparato tecnológico não passa de 
geringonça a atazanar a vida do cliente, no mo-
mento em este é mais dependente da máquina. 
Serve mais aos bancos, que reduz as filas nas bo-
cas dos caixas e não tem que enfrentar a fúria da 
clientela, que pode até dar uns tabefes na “cara” 
do trambolho eletrônico, porém sem resultados 
práticos para suas necessidades. Independente 
da propaganda que o Itaú faz sobre os serviços 
oferecidos por essa modalidade de atendimento, 
uma das geringonças instalada em Cachoeira do 
Campo só serve para saques e, olhe lá, porque 
está mais enguiçado do que em atividade. Funcio-
nários públicos em busca dos seus caraminguás 
mensais têm que gastar outros para ir à boca do 
caixa a mais de vinte quilômetros. Mas, não é só 
aqui. De Mariana vem reclamação contra o todo 
poderoso Banco do Brasil, cujo caixa eletrônico 
deixou clientes sem dinheiro, a exemplo de ou-
tras vezes, na Semana Santa e no Dia das Mães. 
É a diferença entre a posição do público usuário 
e a dos bancos: o primeiro gosta das novidades 
e aplaude a introdução de facilidades, mas equi-
pamento nenhum funciona sem a participação, 
ainda que mínima e de forma remota. Os bancos 
parecem querer que seja o contrário. Como a ge-
ringonça não reclama por aumento salarial, não 
grita contra excesso de trabalho, não cobra horas 
extras e adicional noturno, é deixada ao léu; mas 
ela “adoece”, e disso o banco se esquece. Pior 
ainda é deixar de alimentá-la, deixando seu bucho 
vazio, sem com que regurgitar ao ser provocada. 
Ó caras pálidas, responsáveis pela circulação da 
“bufunfa” em território tupiniquim! Se não coloca-
do dentro da engenhoca, o dinheiro lá não nasce!


